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От Рижского и Савёловского вокзалов пойдут электрички нового типа

Автор «Ералаша» 
Борис Грачевский:
«Дом 
на Осташковском 
покупал дед»

Новая выделенная поло-
са для общественного тран-
спорта появится в СВАО. 
Она пройдёт по трассе 
Лиан озовский проезд — Че-
реповецкая улица — улица 
Лескова — Широкая улица, 
до кругового перекрёстка с 
Осташковской. Общая дли-
на участка — около 9 км.

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе Центра ор-
ганизации дорожного дви-
жения (ЦОДД), дата запуска 
выделенной полосы ещё не 

определена, но ожидается, 
что это произойдёт в ны-
нешнем году, проект уже го-
тов. Всего в этом году в Мо-
скве планируется запустить 
выделенки на четырёх хор-
довых трассах. Они пройдут 
по 10 улицам общей про-
тяжённостью более 20 км. 

Как отмечают в ЦОДД, 
ввод выделенных полос уже 
позволил увеличить ско-
рость автобусов и троллей-
бусов на 15-30%. 

Василий ИВАНОВ

стр. 14-15
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Выделенная полоса соединит районы 
Лианозово и Медведково

Улица Широкая. Выделенка для общественного транспорта 
здесь появится уже в этом году
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За прошедшую неделю в 
округе произошло 2 пожара 
и 5 возгораний. Погибших и 
пострадавших нет.

В Ярославском 
районе 
сгорел автосалон

Пожар произошёл вече-
ром на Ярославском шоссе, 
11, корп. 1, в двухэтажном 
автосалоне. Как сообщи-
ли в окружном Управлении 
МЧС, горели складские по-
мещения; машины, выстав-
ленные в салоне, не постра-
дали. На площади 30 кв. 
метров пламя уничтожило 
комплектующие для авто. 
Пострадавших нет. По сло-
вам дознавателей, предпо-
ложительная причина пожа-
ра — поломка в электросе-
ти освещения. 

В Северном 
Медведкове 
автокран загорелся 
у заправки

Утром на 89-м км МКАД 
произошло ДТП, закончив-
шееся пожаром. Автокран 
врезался в одну из запра-
вочных колонок АЗС, рас-
положенных неподалёку, и 
тут же загорелся. Сотрудни-
ки АЗС попытались само-
стоятельно потушить пла-
мя, но сделать это им не 
удалось. Вовремя прибыв-
шие пожарные потушили 
огонь, не допустив ЧП во 
взрывоопасном месте. Ни-
кто не пострадал, в том чи-
сле и водитель автокрана. 
Выяснить обстоятельства 
аварии предстоит сотруд-
никам ГИБДД.

Алина ДЫХМАН
По информации МЧС 

по СВАО

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

С 
победой вернулись 
с престижнейше-
го международно-
го турнира Bavarian 
Оpen-2016 наши 

фигуристы 14-летняя Со-
фия Шевченко и 18-летний 
Игорь Ерёменко. Оба — вос-
питанники училища олим-
пийского резерва №4 им. 
А.Я.Гомельского. 

В паре ребята выступа-
ют только второй сезон. А 
столь внушительную побе-
ду объясняют тем, что сразу 
подружились и стали пони-
мать друг друга. В танце это 
самое главное!

Соревнования проходи-
ли в Оберстдорфе, который 
называют мировой столи-
цей зимних видов спорта.

— График у нас был слож-
ный, — говорит Игорь. — 
Мы прибыли в Оберстдорф 
вечером, а уже утром, без 

единой тренировки, нам 
надо было танцевать ко-
роткую программу. Ничего, 
справились.

— Очень понравился го-
род: горы, красота, — рас-
сказывает София. — А глав-
ное — нас там отлично при-
нимали: тепло, по-дружески. 

О будущей профессии ре-
бята не задумываются, пока 
будут продолжать катать-
ся. Игорь, если выпадает та-
кая возможность, любит по-
бродить с фотокамерой: он 
увлекается архитектурой и 
дизайном. А София любит 
рисовать. 

Алексей ТУМАНОВ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Фигуристы из Бибирева покорили 
мировую столицу зимнего спорта

В паре ребята 
выступают только 
второй сезон

Древний мусульманский праздник весны Навруз прошёл на ВДНХ впервые после многолетнего 
перерыва. Чтобы отметить его, на главной выставке страны собрались более 15 тысяч человек 
со всей России и из 20 стран мира.

В Останкине отпраздновали Навруз

ФОТОФАКТ

Лучшими моделистами Рос-
сии признаны воспитанники 
клуба военно-исторической 
миниатюры ВИСМ, что в Яро-
славском районе. На прошед-
шей открытой Всероссийской 
выставке стендового моделиз-
ма и миниатюры они заняли 
1-е место за диораму «Разведка 
под Рузой». Сейчас экспозиция 
уехала на конкурс в Рязань.

— Диорама — это масштаб-
ное изображение сражения 
или события, — рассказал «ЗБ» 
руководитель клуба Игорь Рай-
ский. 

В ход у ребят идут и ком-
плекты пластмассовых дета-
лей, и подручный материал. 
И главное — они выезжают на 
места боёв.

Алексей ТУМАНОВ

Юные моделисты из Ярославского 
стали лучшими в России Пенсии в апреле выплатят 

раньше
Пенсии через отделения по-

чтовой связи в апреле выпла-
тят чуть раньше. Как сообща-
ет ГУ ПФР №6 по г. Москве и 
Московской области, 2 апре-
ля будут выплачиваться пен-
сии и другие социальные вы-
платы за 3 апреля, 15 апреля 
— за 15 и 17 апреля, 16 апре-
ля — за 16 и 18 апреля. 

Экологи приглашают 
на конкурс

Дирекция природных тер-
риторий СВАО и Сокольники 
ГПБУ «Мосприрода» объяв-
ляет конкурс «Первоцветы — 
ключи, открывающие лето!». 
Фотографии, отсканированные 
рисунки отправляйте на почту 
ekopros-svao@mail.ru,  подел-
ки привозите по адресу: пос. 
леспаркхоза «Клязьминский», 
1 (авт. №302 от м. «Алтуфье-
во»), до 1 мая. Справки по тел. 
8-962-957-0222.

КОРОТКО ii

По кольцу столичной под-
земки начал курсировать 
поезд «Герои на все време-
на», оформление которо-
го посвящено Году кино и 
100-летию Киностудии им. 
А.М.Горького. Это совмест-
ный проект метрополитена, 
Минкультуры РФ и самой ки-
ностудии. 

— Департамент транспор-
та нам выделил современ-
ный состав «Русич». Для каж-
дого из вагонов мы придума-
ли свой дизайн, — рассказала 
руководитель пресс-службы 
киностудии им. А.М.Горького 
Екатерина Тюхай.

В вагоне, посвящённом 
кино начала XX века, изо-
бражены кадры из фильмов 
« Аэлита», «Морозко». Другой 
вагон посвящён фильмам 

о Великой Отечественной: 
здесь пассажиры смогут уви-
деть и редкие фотографии, 
старые киноафиши.

Кинопоезд будет курсиро-
вать до конца года. 

Ирина КОЛПАКОВА

Студия имени Горького 
запустила в подземке кинопоезд

Свои результаты фигуристы объясняют 
тем, что они сразу подружились

Ребята 
воссоздают 
реальные бои

Пассажиры могут увидеть и кадры из кинофильмов, 
и старые афиши

m
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Наш 
следующий 
вопрос:

Вы часто 
ездите 
на электричке?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

Где вы обычно покупаете 
семена для дачной рассады? 

47% — не покупаю семена 
40% — в специализированных 

магазинах 
9% — на рынке 
4% — заказываю 

через Интернет 

Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели све-
жий номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

В
есенняя призывная 
кампания стартует 
1 апреля и продлит-
ся до 15 июля. 

— Этой весной план по 
призыву для жителей СВАО 
увеличен на 10%. Однако 
проблем с выполнением за-
дания по призыву не будет, — 
уверен военком Бабушкин-
ского района полковник за-
паса Георгий Англиченков. — 
Желающих служить много. 

Новобранцы впервые пой-
дут служить, имея на руках 
персональные электронные 
карты — пластиковый доку-
мент со встроенным микро-
чипом памяти.

Ещё одно новшество каса-
ется формы: её новобранцы 
будут получать непосред-
ственно перед отправкой в 
войска. А родители могут те-
перь не только присутство-
вать на заседании призыв-
ной комиссии, но и прово-
дить сына до места службы.

Призывники СВАО будут 
служить в пределах Цент-
рального региона России. 
Правда, отметил военком, 

треть призывников просят 
отправить их служить «по-
дальше от дома» — в Крыму 
и Севастополе, в ВМФ и ВДВ.

— Туда мы отправляем са-

мых крепких в физическом 
и моральном плане парней, 
— говорит военком.

А одно из последних нов-
шеств — возможность вме-

сто года срочной службы 
отслужить два по контрак-
ту. Но только при наличии 
высшего образования.

Валерий ГУК 

В армию — 
с электронными картами

Многие хотят 
служить 
в Крыму

Столетний юбилей от-
метила Мария Ивановна 
Чикина из Южного Мед-
ведкова. Выросла она в де-
ревне под Калугой. Окон-
чив несколько классов 
сельской школы, пошла 
работать в колхоз. А потом 
началась война — голод и 
оккупация. Когда в дерев-
не стояли немцы, одна-
жды ночью раздался стук 
в дверь.

— На пороге стояли наши 
разведчики, человек пять, — 
рассказала дочь юби-
лярши Нина Ива-
новна. — Проси-
ли впустить их 
отдохнуть, а 
когда уходи-
ли, — пока-
зать дорогу.

Это было опасно. «Тебя 
расстреляют немцы!» — го-
ворила Марии Ивановне её 

мать. Но она повела бой-
цов. А утром в той стороне, 
куда они ушли, раздались 
взрывы, и фашисты срочно 
покинули деревню.

После войны семья пере-
ехала в подмосковное До-
модедово. Мария Иванов-
на устроилась на работу в 
знаменитый Елисеевский 
магазин. Видела, как за 
продуктами туда заходили 
Людмила Зыкина, Екатери-
на Фурцева, Иосиф Кобзон. 

Столетие бабушки род-
ные решили отмечать в 

кафе — на торжест-
во собрались при-

ехать около 25 
родственников. 

Марина 
ТРУБИЛИНА

«Заходили и Фурцева, и Зыкина»

Начинается весенний призыв

2-е место на городском 
конкурсе «Бумажный бум» 
заняла школа №1955. Её уче-
ники за неделю собрали 7 
тонн макулатуры!

— Старую бумагу соби-
рали все ребята — с 1-го 
по 11-й класс, — говорит 
библио текарь школы Мари-
на Казимирова. — Известно, 
что тонна переработанной 
бумаги спасает 17 деревьев. 

Конечно, акция вдохнови-
ла и родителей.

— Некоторые привозили 
на машинах сразу по 200 ки-
лограммов. Но многие уче-
ники, как в советские време-
на, ходили по продуктовым 
магазинам и забирали кар-
тонные коробки, — отмечает 
библиотекарь.

В качестве приза школа 
получит от столичного Де-
партамента природопользо-
вания саженцы деревьев.

Ольга КАЛИНКИНА

Жителей СВАО 
бесплатно 

научат работать 
в Photoshop 

и Excel
Бесплатные курсы ком-

пьютерной грамотно-
сти для жителей СВАО с 
4 апреля запустит кол-
ледж современных техно-
логий им. Героя Советско-
го Союза М.Ф.Панова на 
Хибинском пр., 10.

Всех желающих здесь 
готовы научить работать 
с текстами и таблицами, 
создавать красочные пре-
зентации, профессио-
нально редактировать 
фотографии и грамотно 
пользоваться порталом 
госуслуг.

— Программы для обу-
чения мы отбирали на ос-
новании социологиче-
ского исследования. На 
первоначальном этапе 
опроса у нас лидировал 
Photoshop, но потом — 
портал госуслуг, презента-
ции и Excel, — рассказала 
методист колледжа Мария 
Казанцева. 

Возраст учеников значе-
ния не имеет, научат каж-
дого — от старшекласс-
ника до пенсионера. Кур-
сы продлятся с апреля по 
май. Записаться на обуче-
ние можно до 30 марта на 
сайте колледжа www.kst.
mskobr.ru в разделе «Реги-
страция на мероприятия».

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Ученики из Лосинки 
собрали 7 тонн макулатуры

Пока нововведение ка-
сается трёх районов — Ба-
бушкинского, Южного и 
Северного Медведкова. Как 
сообщили «ЗБ» в ООО «Хар-
тия», которая занимается 
сбором и утилизацией от-
ходов на территории СВАО, 
если в течение двух-трёх 
месяцев проект покажет 
свою востребованность, его 
могут распространить и на 
другие районы.

— Машина прибудет к за-
явителю в течение суток с 
момента вызова, количест-
во мусора и время приезда 
будет оговариваться инди-
видуально, — пояснил глав-
ный специалист компании 

Александр Коротков. — На-
пример, макулатуру целесо-
образно принимать от 5 ки-
лограммов.

Также в мобильные пун-
кты можно сдать пластик, 
стекло и металл. Заявку на 
вывоз мусора можно оста-
вить по тел. 8-925-130-2909 
с понедельника по пятницу с 
9.00 до 18.00.

Ольга КАЛИНКИНА

  Напомним, что мобильные 
пункты сбора мусора несколько 
раз в неделю приезжают во все 
17 районов СВАО. Узнать адрес 
и время их стоянки можно на 
сайте компании www.hartiya.com

Мобильные пункты сбора 
мусора можно вызвать 

к своему подъезду

Форму призывники 
получат перед 

отправкой в войска

Мария Ивановна работала в знаменитом Елисеевском магазине

Бумагу собирали все школьники, с 1-го по 11-й класс
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М
осква становит-
ся всё более ком-
фортной и уют-
ной. В последние 
пару лет ключе-

вой программой реконструк-
ции города стала «Моя ули-
ца»: около сотни улиц города 
в соответствии с ней уже об-
рели или вскоре обретут но-
вый облик.

Исторический центр 
привели в порядок

Большинство москвичей 
и гостей столицы осенью 
прошлого года смогли во-
очию увидеть, как изменил-
ся исторический центр. Были 
благоустроены улицы Рож-
дественка, Неглинка, Большая 
Лубянка, окрестности Ново-
девичьего монастыря, а так-
же Триумфальная площадь. 
Изменились и вылетные ма-
гистрали в нескольких окру-
гах Москвы. Планы на 2016-й 
не менее грандиозные: в спи-
сок вошло более 50 улиц. Сре-
ди них — Новый Арбат, Твер-
ская, Большая Якиманка, Са-
довое кольцо между Старым 
Арбатом и Долгоруковской 
улицей, часть внутренней сто-
роны Бульварного кольца.

— Это возвращение городу 
его свежего и привлекатель-
ного лица: приведение в по-
рядок пешеходных тротуаров, 
устройство велосипедных до-
рожек, ремонт фасадов домов, 
избавление от рекламы и про-
водов, которые опутали мно-
гие здания и улицы Москвы, 
— отметил мэр столицы Сер-
гей Собянин. — И это касается 
не нескольких исторических 
улиц: большая часть работ 
проводится на периферии. 

Улицы выбрали 
москвичи

С самого начала к уча-
стию в благоустройстве на-
чали привлекать самих го-
рожан. Сделать это удалось 
с помощью проекта «Актив-

ный гражданин», который 
был создан в мае 2014 года. 
С тех пор на портале зареги-
стрировались более миллио-
на человек, которые каждую 
неделю участвуют в элек-
тронных референдумах по 
темам ЖКХ и благоустрой-
ства, здравоохранения, обра-
зования, культуры и другим. 
Традиционно одними из са-
мых популярных становятся 
опросы, посвящённые про-
грамме «Моя улица».

Именно участники «Актив-
ного гражданина» опреде-
ляли, как должны выглядеть 
реконструируемые объекты. 
Путём голосования в 2014 
и 2015 годах были выбраны 
и приоритетные улицы, ко-
торые затем включили в пе-

речень благоустройства. А в 
этом году для горожан подго-
товили ещё одно важное нов-
шество. Теперь проекты буду-
щих улиц представили ещё 
до начала их реализации: со-
ответствующий опрос стар-
товал на площадке в марте. 
Более полумиллиона человек 
уже приняли в нём участие: в 
среднем 86,8% респондентов 
поддержали представленные 
проекты реконструкции.

— Результаты свидетельст-
вуют о том, что москвичи уже 
смогли вживую оценить из-
менение облика центральных 
улиц города. Поэтому степень 
доверия так высока, — отме-
тила председатель Комитета 
государственных услуг г. Мо-
сквы Елена Шинкарук.

Работы 
на Ярославке 
продолжат

Что касается территории 
СВАО, в прошлом году про-
грамма «Моя улица» затронула 
одну из главных вылетных ма-
гистралей. Работы велись на 
всём протяжении проспекта 
Мира и Ярославского шоссе, 
от Садового кольца до МКАД. 
Постепенно убрали несанкци-
онированную рекламу и лиш-
ние провода, вымостили плит-
кой тротуары, отремонтиро-
вали фасады. На Церковной 
Горке, около метро «ВДНХ», 
были разбиты новые цветни-
ки и проложены дорожки, в 
порядок приведены Звёздный 
бульвар, сквер на улице Дудин-
ке и территория вокруг «Рабо-
чего и колхозницы».

По итогам этих работ свою 
оценку им в «Активном гра-
жданине» дали более 26 ты-

сяч жителей Северо-Восто-
ка и Мещанского района. 
Положительно высказались 
82,69% опрошенных.

А в предстоящем сезоне в 
СВАО в программу включе-
ны территории около Вьет-
намского культурно-дело-
вого центра «Ханой» на съе-
зде с Ярославского шоссе на 
МКАД. Как сообщил «ЗБ» зам. 
начальника управления ЖКХ 
и благоустройства префек-
туры округа Максим  Недаш-
ковский, помимо стандарт-
ного благоустройства и заме-
ны шумозащитных экранов, 
префектура округа предло-
жила городу установить там 
стелу «Москва — город-ге-
рой» с цветочным оформле-
нием, сейчас этот вопрос рас-
сматривается. Кроме того, ряд 
благоустроительных работ 
пройдёт в районе въездной 
группы Алтуфьевского шоссе. 

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

ГОРОД

От Нового Арбата 
до Алтуфьевского шоссе

В этом году в Москве благоустроят более 50 улиц

Стадион «Динамо» 
будет сдан в 2017 году

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин проверил ход работ по ре-
конструкции одного из важ-
нейших спортивных стадио-
нов столицы. По словам мэра, 
строители работают строго по 
графику и объект будет сдан 
в 2017 году. 

Сергей Собянин осмотрел 
ход строительства 
участка Северо-Западной 
хорды

— Проект по сложности и 
по объёму вполне сопоставим 
с Третьим транспортным коль-
цом, — отметил Сергей Собя-
нин, осматривая объект.

В рамках проекта будут ре-
конструированы около 70 км 
дорожной сети. Северо-Запад-
ная хорда должна связать се-
верные и западные районы Мо-
сквы от Сколковского до Дмит-
ровского шоссе. 

Дороги в столице 
стали безопаснее 

Мэр Сергей Собянин отме-
тил положительную тенден-
цию к повышению уровня без-
опасности дорожного движе-
ния в столице.

По словам мэра, несмотря 
на увеличение числа автомо-
билей на дорогах Москвы, за 
пять лет удалось сократить 
число ДТП более чем на чет-
верть.

Москва введёт 
дополнительные 
льготы для строящихся 
стадионов

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин предложил внести в Мос-
гордуму законопроект, преду-
сматривающий льготы для 
крупных объектов здравоох-
ранения и спорта — недавно 
построенных и строящихся. 
Они должны поддержать раз-
витие бизнеса. По инициати-
ве мэра для медклиник налог 
на имущество будет снижен в 
10 раз, для стадионов предпо-
лагается уменьшить земель-
ный налог на 80%.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

23 марта депутаты Мос-
гордумы приняли закон «О 
мерах социальной поддер-
жки по оплате взносов на 
капитальный ремонт обще-
го имущества в многоквар-
тирном доме в городе Мо-
скве». Теперь одиноко про-
живающие неработающие 
собственники московских 
квартир, которым испол-
нилось 70 лет, будут опла-

чивать лишь 50% от взноса 
на капитальный ремонт. Те, 
кому уже 80 и более, пол-
ностью освобождаются от 
этого платежа. Льготы рас-
пространяются и на пен-
сионеров, достигших воз-
раста 70 и 80 лет, живущих 
в составе семьи, состоящей 
только из неработающих 
граждан пенсионного воз-
раста.

Городской закон был при-
нят по инициативе Мос-
ковского отделения партии 
«Единая Россия». Поддер-
жали инициативу партии 
и рядовые москвичи. Более 
350 тысяч человек постави-
ли свои подписи за. Приня-
тия закона ждали и в Советах 
депутатов муниципальных 
образований, и в ветеран-
ских организациях.

Руководитель фракции 
«Единая Россия» в Мосгорду-
ме Андрей Метельский обра-
тил внимание на одну важ-
ную вещь: хотя закон принят 
23 марта, в силу он вступает  
1 января 2016 года. Это зна-
чит, что деньги, уже запла-
ченные пенсионерами за 
январь и февраль, будут им 
компенсированы.

Светлана БУРТ

Основные показате-
ли качества школьного 
образования в Москве 
улучшились в два раза 
за последние годы, сис-
тема столичного обра-
зования развивается ди-
намично. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин.

 — В топ-500 лучших 
школ России каждая 

четвёртая школа — мо-
сковская. За последние 
годы практически в два 
раза увеличились такие 
показатели, как участие 
и выход в призёры Все-
российской олимпиа-
ды школьников, коли-
чество тех, кто сдал ЕГЭ 
на 220 баллов, ряд дру-
гих показателей, — ска-
зал мэр. 

Мосгордума проголосовала за дополнительные льготы 
для пожилых горожан 

Качество школьного 
образования в Москве выросло 

Городу возвращают 
привлекательное лицо

Площадь перед метро «Марксистская»

Улица Новый Арбат Чистопрудный бульвар

Кудринская площадь

Проекты благоустройства, которые обсуждали москвичи



512 (474) март 2016   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ОКРУГ

Т
радиционная встре-
ча руководства пре-
ф е к т у р ы  С В АО 
прошла с жителями 
Алтуфьевского райо-

на. В политехнический кол-
ледж №13 на улице Бибирев-
ской приехал исполняющий 
обязанности префекта окру-
га Борис Андреев, а также за-
местители префекта Евгений 
Каданцев, Станислав Оди-
ноков, Юлия Гримальская. 
Встреча продолжалась около 
полутора часов, жители зада-
ли в президиум несколько де-
сятков вопросов.

О капремонте
— Сначала жители нашего 
дома выбрали способ нако-
пления средств на капре-
монт через городской 
фонд, но теперь хотим 
перейти на спецсчёт. 
Можно ли это сделать 
или уже поздно?

Борис Андреев: Изменить 
способ накопления средств 
можно в любой момент. Для 
этого нужно провести общее 
собрание собственников по-
мещений многоквартирно-
го дома и определиться, хо-
тите вы пользоваться услуга-
ми Фонда капремонта либо 
предпочитаете завести собст-
венный счёт. В течение одно-
го-трёх месяцев деньги будут 
переведены со старого счёта 
на новый.

О дорожной 
ситуации
— По всему району снесли 
множество гаражей-тентов 
и «ракушек». Зачем это 
было сделано?

Борис Андреев: Прежде 
всего, те гаражи, что мы сне-
сли, занимали землю неза-
конно. Кроме того, почти 
треть из них использовали 
не по назначению: там хра-
нили шины, старую мебель 
— что угодно, кроме машин. 

После сноса эти участки ни-
куда не деваются, но ставить 
на них машины может лю-
бой житель. Это право каж-
дого, и территории это об-
щие. По статистике, на тех 
участках, где снесли «ракуш-
ки», теперь помещается как 
минимум на 20% больше ав-
томобилей.
— Очень нужен пешеход-
ный переход от домов 11 
и 15 на Бибиревской улице 
к остановке «Лицей», нахо-
дящейся на чётной сторо-
не улицы. До ближайшего 
перехода почти 100 метров, 
и старикам тяжело делать 
такой крюк. А именно 
с этой остановки пожилые 
жители наших домов 
добираются до своей поли-
клиники и рынка.

Станислав Одиноков: 

В ближайшее время мы вме-
сте с управой выйдем на ме-
сто, пригласим специалистов 
Центра организации дорож-
ного движения, посмотрим 
ближайшие переходы. Если 
норматив позволяет сделать 
ещё один, не затруднив дви-
жения автомобилей, то мы 
это сделаем.

О строительстве
— Давно огорожен боль-
шой участок по адресу: ул. 
Бибиревская, 4. Говорят, 
там будут что-то строить, 
но уже несколько лет ниче-
го не происходит. Какова 
судьба этой территории?

Евгений Каданцев: Что 
касается этой территории, то 
заключён инвестиционный 
контракт с коммерческим за-

стройщиком. Компания пол-
ностью выполняет свои обя-
зательства перед городским 
бюджетом, уже оформлено 
разрешение на строительст-
во административно-офис-
ного центра с торговыми 
площадями. Сейчас застрой-
щик занимается продлением 
контракта с городом, а затем 
планирует начать строитель-
ство. Вероятно, это произой-
дёт уже в текущем году. 
— Когда достроят храм 
около кинотеара «Марс» 
на Алтуфьевском шоссе?

Евгений Каданцев: 
Строительство храма ведёт-
ся очень активно, сейчас 
идёт внутренняя отделка. 
Нижний придел уже рабо-
тает, там идут службы, а пол-
ностью ввести объект в экс-
плуатацию планируется в 
III квартале 2016 года. Кроме 
того, в следующем году, если 
позволят средства, приход 
храма намерен построить 
небольшой дом причта. 

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

На месте снесённых 
«ракушек» появятся 

общественные парковки

На открытых парковках 
поместится машин 
на 20% больше

На публичные слушания представля-
ются:

1. Проект градостроительного плана 
земельного участка по адресу: Анадыр-
ский пр., вл. 8 (район Лосиноостровский);

2. Проект планировки территории транс-
портно-пересадочного узла (ТПУ) «Влады-
кино» (район Марфино и Отрадное).

Информационные материалы по те-
мам публичных слушаний представлены 
на экспозициях по адресам:

Лосиноостровский — ул. Лётчика Ба-
бушкина, 1, корп. 1 (помещение управы 
района, 1-й этаж);

Марфино — ул. Большая Марфинская, 
4 (управа района); 

Отрадное — пр. Якушкина, 4 (управа 
района).

Экспозиции открыты с 4 по 13 апре-
ля 2016 года.

Часы работы: с понедельника по чет-
верг с 8.30 до 17.00, в пятницу с 8.30 до 
16.00 (9, 10 апреля — выходные дни). 

На выставках проводятся консультации 
по темам публичных слушаний.

Собрания участников публичных слу-
шаний состоятся 14 апреля 2016 года в 
19.00 по адресам:

Лосиноостровский — ул. Лётчика Ба-
бушкина, 1, корп. 1 (актовый зал); 

Марфино — ул. Большая Марфинская, 
4 (зал заседаний);

Отрадное — пр. Якушкина, 4 (конфе-
ренц-зал).

Время регистрации участников публич-
ных слушаний: с 18.00.

В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемым про-
ектам посредством:

— записи предложений и заме-

чаний в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участни-

ков публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) ре-

гистрации участвующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;

— направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников публич-
ных слушаний письменных предложений, 
замечаний в окружную комиссию.

Номера контактных справочных теле-
фонов: 

Лосиноостровский — 8 (495) 471-0716, 
8 (495) 470-2277;

Марфино — 8 (495) 619-4207;
Отрадное — 8 (495) 904-1041.
Почтовый адрес окружной комиссии: 

129010, г. Москва, просп. Мира, 18.
Электронный адрес окружной комис-

сии: svao-us2013@yandex.ru.
Информационные материалы по про-

ектам размещены на официальных сай-
тах управ районов: Лосиноостровский — 
www.losinka.mos.ru ,  Марфино 
— www.marfino.mos.ru, Отрадное — 
www.otradnoe.mos.ru.

Жители Лосиноостровского района, Марфина и Отрадного обсудят планы планировки и застройки
ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

О чём спрашивали жители Алтуфьевского района 
руководство префектуры

Мобильные приёмные 
соцзащиты продолжают 
работать в нашем округе. 
В них одновременно при-
нимают участие предста-
вители целого ряда соци-
ально ориентированных 
организаций: управления 
соцзащиты населения, 
ТЦСО, управы района, от-
деления Пенсионного 
фонда, ГКУ ИС, учрежде-
ния здравоохранения. 

— Приёмные востребо-
ваны населением, — отме-
чает Марина Дорофеева, 
главный специалист от-
дела УСЗН СВАО. — Так, 22 
марта в мобильную при-
ёмную, работавшую в те-
чение нескольких часов 
в Ярославском районе, 

обратились 11 человек. 
Их интересовали вопросы 
предоставления мер госу-
дарственной социальной 
поддержки, социального 
обслуживания, социаль-
ных выплат.

Ближайшие мобильные 
приёмные соцзащиты бу-
дут работать 5 апреля в 
Северном Медведкове (в 
поликлинике на ул. Гре-
кова, 12, с 14.00 до 16.00) 
и в Южном Медведко-
ве (в поликлинике на пр. 
Шокальского, 8, с 11.00 
до 13.00). Полный гра-
фик работы мобильных 
приёмных на апрель — 
июнь смотрите на сайте 
zbulvar.ru.

Марина ТРУБИЛИНА

В округе работают 
мобильные приёмные 

соцзащиты

Очистка улиц и дворов 
от мусора, приведение в 
порядок народных пар-
ков и озеленённых терри-
торий: на коллегии в пре-
фектуре СВАО обсуждался 
месячник благоустройст-
ва. Он стартует 1 апреля, 
но фактически идёт уже 
сейчас.

Исполняющий обязан-
ности префекта Борис Ан-
дреев сообщил, что объ-
ём работ запланирован-
ный на этот сезон, должен 
быть не ниже уровня 2015 
года, и потребовал избе-
жать формального подхо-
да к уборке и благоустрой-
ству территории. 

— Давайте потратим 
силы, средства и время 
сотрудников на то, что-
бы добиться максимально 
качественного результата, 
— обратился он к главам 
управ районов. 

Все хозяйственные 
службы СВАО начиная с 
15 марта перешли в ре-
жим проведения месяч-
ника.

— До 1 апреля будут 
приведены в порядок все 
малые архитектурные 
формы на детских и спор-
тивных площадках, а до 
15 апреля — восстановле-
но покрытие площадок, — 
озвучил сроки работ и.о. 
префекта. 

Андреев обратил вни-
мание на состояние ас-
фальта во дворах и при-
домовых территориях. 
Большую часть повре-
ждений уже отремонти-
ровали.

Обсудили на коллегии 
и подготовку к городским 
субботникам, которые 
пройдут 16 и 23 апреля.

Горожане выйдут по-
могать в благоустройстве 
службам ЖКХ округа. 

— По традиции в ка-
ждом районе субботники 
станут праздниками, на 
которые мы приглашаем 
наших жителей. Будет иг-
рать музыка, работать по-
левая кухня, — сообщил 
Андреев.

Мария ГУСЕВА

КОЛЛЕГИЯ

Городские 
субботники пройдут 

16 и 23 апреля

За полтора часа 
жители задали 
и передали несколько 
десятков вопросов
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В
оистину с траги-
курьёзной ситуа-
цией столкнулись 
жители Останкин-
ского района, ко-

торые отовариваются в 
магазине «Дикси» у метро 
«Алексеевская». Попасть в 
магазин стало очень слож-
но! «Весь магазин обнесли 
глухим высоким забором, 
— сообщила «ЗБ» Надежда 
Константиновна с улицы 
Бочкова. — Потом заперли 
широкие ворота со сторо-
ны Большой Марьинской. А 
недавно установили забор 
с узкой калиткой со сто-
роны проспекта Мира. Че-
рез единственный проход 
к магазину не проходит ин-
валидная коляска, трудно 
протиснуться с детской ко-
ляской...» И такие письма всё 
идут и идут!

То ли зоопарк, 
то ли колония

Как оказалось, супермар-
кет «Дикси» расположен в 
помещении, которое ему 
сдаёт в аренду НИИТепло-
прибор, и все подступы к 
магазину, собственно, тер-
ритория предприятия. Вот 
она и огорожена.

…В поисках калитки де-
лаю огромный круг вдоль 
высокого железного забора, 
что окружает администра-
тивные корпуса между про-
спектом Мира и Большой 
Марьинской улицей. А вот 
и она. Несмотря на днев-
ное время, люди идут в ма-
газин непрерывным пото-
ком. Сначала вскарабкива-
ются по короткому подъёму 
от тротуара к узкой калит-
ке, потом по очереди про-
тискиваются в проём шири-
ной менее 1 метра. Иногда 
с двух сторон калитки ска-
пливаются очереди. 

Преодолев очередь в ка-
литку, попадаю в проход, ог-
раждённый с двух сторон 
высоким металлическим за-
бором. Похоже то ли на зоо-
парк, то ли на колонию стро-
гого режима. Едва начинаю 
делать фотографии, меня 
обступают жители, которые 
делятся своим возмущением:

— В калитку невозможно 
пройти с сумкой-тележкой! 
Когда народу много, люди 
теснятся в этих решётках!

Чтобы 
не шатались 
у НИИ

В «Дикси» понимают, что 
ситуация не из лучших.

— Но собственником 
прилегающей к магази-
ну территории являет-
ся  НИИТеплоприбор. Мы 
ведём переговоры с этой 
организацией, чтобы сде-
лать посещение магазина 
комфортным для покупате-

лей, — пояснила «ЗБ» руко-
водитель группы по работе 
со СМИ ГК«Дикси» Екатери-
на Редина.

У Теплоприбора дру-
гая позиция. Как сообщи-
ли «ЗБ» в администрации 
НИИ, вокруг супермарке-
тов обычно околачивают-
ся подвыпившие гражда-
не. Чтобы они не шатались 
между корпусами предпри-
ятия, здесь и начали там да 
сям ставить заборы.

Но почему хотя бы калит-
ку нельзя было сделать нор-
мальной ширины?

— Норм на ширину ка-
литки не существует, — от-
резал управляющий терри-
торией предприятия Вла-
димир Прудий.

А если пожар?
Но проблема серьёзнее, 

чем просто толкучка у ка-
литки. Зауженный выход с 
территории крупного су-
пермаркета может стоить 
жизни сотням посетителей 
в случае пожара. Смогут ли 
многочисленные посетите-
ли магазина быстро эвакуи-
роваться через зарешёчен-
ный тоннель и крошечную 
калитку? 

«ЗБ» обратился в Главное 
управление МЧС по г. Мо-
скве с просьбой проверить, 
соответствуют ли эвакуаци-
онные пути для посетите-
лей супермаркета нормам 
пожарной и террористиче-
ской безопасности. 

Нам пояснили, что на ос-
новании редакционного за-
проса и обращений граждан 
будет запрошено разреше-
ние прокуратуры на прове-
дение внеплановой провер-
ки по данному вопросу. 

О результатах мы обяза-
тельно сообщим.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Все подступы к магазину — 
территория предприятия

Зачем перекрыли подходы к магазину у метро «Алексеевская»? 

Спрячь за высоким 
забором тушёнку…

Я живу в Москве 
только четыре 
месяца в году, 

остальное время — 
на даче. Перед отъездом 
я перекрываю воду, газ 
и т.д. и отношу заявле-
ние о моём длительном 
отсутствии. В прошлом 
году меня попросили 
подписать заявление, 
что я разрешаю оплачи-
вать с моей книжки по 
2 куба в месяц. Сказали, 
им это нужно для отчёт-
ности, и я согласилась. 
А вернувшись домой, 
я обнаружила, что с меня 
сняли деньги за 64 куба, 
и я не могу добиться 
перерасчёта. Помогите 
мне вернуть деньги.

Мария Иванова

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Порядок начисления пла-
ты за коммунальные услуги 

определяется ЖК РФ, а по-
рядок расчёта платы за ком-
мунальные услуги, в том чи-
сле перерасчёта платежей за 
период временного отсутст-
вия граждан, определяется 
постановлением Правитель-
ства РФ от 6.05.2011 г. №354. 

В соответствии с п. 90 по-
становления перерасчёт 
размера платы за комму-
нальные услуги произво-
дится пропорционально 
количеству дней периода 
временного отсутствия по-
требителя, которое опреде-
ляется исходя из количества 
полных календарных дней 
его отсутствия, не включая 
день выбытия из жилого по-
мещения и день прибытия в 
жилое помещение. 

Отказ управляющей ком-
пании в перерасчёте явля-
ется незаконным и может 
быть обжалован через суд и 
через контролирующие ор-
ганы.

Как добиться перерасчёта 
за коммунальные услуги?

Когда в метро 
«Бибирево» 
заменят старые 

турникеты с выдвижны-
ми элементами на откры-
вающиеся пластиковые 
створки, как на других 
станциях метро? Всегда 
опасаюсь, что старые 
металлические элементы 
случайно сработают 
и больно ударят.

Ольга, ул. Конёнкова

По информации Депар-
тамента транспорта г. Мо-
сквы, в столичном метро-
политене ведётся плано-
вая замена автоматических 
пропускных пунктов на тур-
никеты нового образца. В 
вестибюлях станции метро 
«Бибирево» новые турнике-
ты планируется установить 
в 2017 году.

Татьяна СЕРГЕЕВА
ре
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(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Новые турникеты в метро 
«Бибирево» установят 

в 2017 году

Иногда у калитки перед магазином 
собирается очередь

Замена турникетов 
на новые 
ведётся планово
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Недалеко 
от дома 20 
на Лазоревом 

проезде положили 
огромную бетонную 
плиту, чтобы ограни-
чить проезд автома-
шин. Но теперь 
по этой дорожке стало 
неудобно проходить 
пешеходам к супер-
маркету на Лазоревом, 
пр., 22. Можно ли пере-
городить проезд пли-
той поменьше? 

Николай,
ул. Седова, 15

— Мы проверим, что и 
как перекрыто на подходах 
к магазину на Лазоревом, и 
решим проблему, если про-
ход неудобен для жителей, 
— сообщил «ЗБ» и.о. заме-
стителя главы управы рай-
она Свиблово по ЖКХ Анд-
рей Фролов.

С подобными вопросами, 
касающимися благоустрой-
ства территории, жите-
ли могут обращаться в ГБУ 
«Жилищник района Свиб-
лово»: Берингов пр., 3; тел. 
(499) 180-0164; в управу 
района Свиблово: ул. Лётчи-

ка Бабушкина, 1, корп. 1, тел. 
(495) 471-2886.

Кстати, в настоящее время 
в «Жилищнике» изменился 
график приёма населения. 
Для удобства работающих 
москвичей во вторник и чет-
верг установлены часы рабо-
ты с 14.00 до 20.00. На приём 
к специалистам можно бу-
дет прийти каждую первую 
субботу месяца с 10.00 до 
14.00. А по понедельникам и 
средам в «Жилищник», как и 
прежде, можно обращаться 
с 8.00 до 17.00.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Бетонная плита на Лазоревом проезде 
мешает пешеходам

Мы переехали 
из пятиэтажки 
на Снежной, 

19, корп. 1, в новострой-
ку на пр. Русанова, 7, 
ещё в октябре 2015 года. 
И до сих пор наш дом 
не взят на баланс Мос-
энергосбытом. Полгода 
пользуемся электро-
энергией, но не платим. 
В офисе Мосэнергосбы-
та на Ивовой сказали: 
ждите, когда придут 
счета. Но когда же 
решится вопрос? И 
каким образом будут 
выставляться счета с 
учётом большой суммы, 
не оплаченной ранее? 

Елена,
пр. Русанова, 7 

В такой ситуации ока-
зались все жильцы ново-
го 17-этажного дома 7 на 
проезде Русанова, куда 
они заселились из ветхих 
пятиэтажек, идущих под 
снос. 

— В настоящее время по 
адресу: пр. Русанова, 7, про-
водится подготовка к при-
ёму показаний счётчиков 
Мосэнергосбытом и их 

учёту, — сообщили «ЗБ» в 
ПАО «Мосэнергосбыт». — 
Наши специалисты плом-
бируют приборы учёта и 
фиксируют текущие пока-

зания счётчиков. После за-
вершения процедуры всем 
абонентам откроют инди-
видуальные лицевые счета. 

«ЗБ» также передал энер-

гетикам опасения людей в 
связи с тем, что им впослед-
ствии выставят долг за элек-
троэнергию, потраченную 
за время, когда они не по-

лучали ежемесячные счета, 
и оплатить сразу крупную 
сумму будет очень тяжело. В 
Мосэнергосбыте подчерк-
нули, что расчёты с жителя-
ми будут производиться по 
показаниям, зафиксирован-
ным работниками компа-
нии в настоящее время. Во-
просы об оплате электриче-
ства за период до принятия 
дома к расчётам с Мосэнер-

госбытом находятся в ком-
петенции управляющей 
компании. 

Пока в ГБУ «Жилищник 
района Свиблово» затруд-
няются прокомментировать 
ситуацию с оплатой неуч-
тённой электроэнергии в 
новостройке. Ситуация про-
яснится, когда будут нала-
жены ежемесячные расчёты 
жителей за электро энергию, 
после чего «ЗБ» намерен 
вернуться к этой проблеме.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Куда исчез 
пункт приёма 
макулатуры 
на Широкой?

Павильон 
на улице Широ-
кой, где прини-

мали макулатуру за день-
ги, недавно закрыли. 
Почему? 

Ирина Зямовна, 
район Северное Медведково

По словам нашей чита-
тельницы, павильон на ули-
це Широкой за домом 1 про-
работал несколько лет. Здесь 
принимали у жителей маку-
латуру по цене 1 рубль за ки-
лограмм.

— К сожалению, владелец 
павильона установил его са-
мовольно, никаких разре-
шающих документов у него 
не было, — пояснил «ЗБ» гла-
ва управы района Северное 
Медведково Борис Трофи-
мов. — Управа предложила 
ему убрать объект с террито-
рии, что и было сделано.

Информацией о других 
пунктах сдачи макулатуры в 
районе управа не обладает.

Ольга КАЛИНКИНА

Сейчас энергетики 
пломбируют 
электросчётчики

«А потом нам выставят долг?»
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 
e`m ail: rek@zbulvar.ru ре
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RU

Жители новостройки на улице Русанова почти полгода не получают счета за электричество 

Новосёлы въехали в новые квартиры ещё в октябре, а индивидуальные лицевые счета 
энергетики им ещё не открыли
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В
есна скоро погонит 
москвичей на дачи. 
Но дачные радости 
кому-то обязатель-
но подпортят элек-

трички. Большинство при-
городных поездов ещё дале-
ки от совершенства. Однако 
ситуация уже начинает ме-
няться…

16 лет? На пенсию!
Грязные окна, неудобные 

сиденья, духота и шум — с 
этим сталкиваются пассажи-
ры большинства электричек. 
Едва отчалишь с Ярославско-
го вокзала, воздух наполня-
ется криками коробейников 
и бесконечными запахами: 
сосед слева жуёт пирожок, 
справа — шоколадку. А через 
час езды от жёсткого сиденья 
затекает всё тело.

Большинство курсиру-
ющих сегодня электри-
чек — это поезда ЭД4М Де-
миховского завода, который 
расположен в Орехово-Зу-
евском районе Подмоско-
вья. Их средний возраст — 
16 лет. Казалось бы, какие 
годы? Но если не техниче-
ски, то морально эти поезда 
явно устарели. 

Ситуация должна изме-
ниться с введением в экс-
плуатацию новых элек-
тричек модели ЭП2Д. Про-
изведённые на том же Де-
миховском заводе, они не 
просто родственники всех 
известных электричек — 
это рывок вперёд.

В марте на Рижском вок-
зале прошла презентация 
электрички нового типа.

Цветные сиденья, 
бесшумные двери

Округлая, аэродинамиче-
ская, форма головной каби-
ны. Ни ступеней, ни выступа-
ющих частей — проникно-
вение зацеперов исключено! 

Приятно и внутрь зайти. 
Интерьер салона выполнен 
из стеклопластика и имеет 

разную расцветку. Сиденья, 
например, могут быть крас-
ными, синими и зелёными.

Лёгкие и бесшумные двери. 
Багажные полки стали сте-
клянными, а крючки для оде-
жды — подвижными.

Решены и самые раз-
дражающие вопросы. Ум-
ная электроника позволяет 
серьёзно снизить уровень 

шума и вибрации в кабинах. 
С духотой и запахами те-
перь справляется современ-
ная система микроклимата. 
А если кто-то рядом чихнёт, 
поможет система обеззара-
живания воздуха.

И в туалет наконец можно 
сходить, причём здесь смо-
жет развернуться даже инва-
лидная коляска.

Облегчит жизнь пассажи-
рам и информационная си-
стема.

— Есть даже отдельное 
таб ло снаружи, у входов в 
вагоны, чтобы в спешке ни-
кто не перепутал свою элек-
тричку.

Билеты дороже 
не будут

Новый поезд — первая 
российская электричка, со-
зданная в соответствии с 
техрегламентом Таможенно-
го союза. Как сообщила «ЗБ» 
начальник департамента по 
связям с общественностью 
Центральной пригородной 
пассажирской компании 
(ЦППК) Галина Соколвяк, 
сейчас поезд проходит ис-
пытания в Щербинке. Ожи-
дается, что первые электрич-
ки этой модели выйдут на 
линию в августе. В этом году 
компания планирует купить 
13 таких поездов. Их пустят 

на Рижское, Савёловское, Ки-
евское, Белорусское и Кур-
ское направления.

Одновременно ЦППК 
продолжает закупать деми-
ховские электрички ЭД4М 
новых серий.

— В последнее время мы 
купили 42 электрички, ко-
торые произведены в 2013-
2014 годах, — говорит Гали-
на Соколвяк. — В этом году 
будет приобретено ещё семь 
таких поездов.

Обновление парка про-
исходит благодаря государ-
ственной поддержке приго-
родных пассажирских ком-
паний: нулевой ставке НДС 
для пригородных перевозок 
и компенсации затрат на 
пользование инфраструк-
турой. При этом стоимость 
проезда в новых электрич-
ках дороже не будет. Она, 
как заверили нас в ЦППК, 
вообще не зависит от моде-
ли подвижного состава.

Олег МАРИНИН

На Рижском вокзале презентовали электричку нового типа

На средства 
от платных 
парковок 

благоустроят 
улицы

В марте 2016 года районы 
столицы получат очередной 
транш средств стимулирова-
ния, поступающих от плат-
ных парковок, от НДФЛ с 
аренды жилья и от патентов 
для индивидуальных пред-
принимателей. Об этом 15 
марта на заседании президи-
ума Правительства Мос квы 
сообщила заместитель мэра 
Москвы Наталья Сергунина.

Средства в размере 1,25 
млрд рублей будут направле-
ны в районы. Это деньги, ко-
торые сами районы зарабо-
тали в виде поступлений от 
патентной системы налого-
обложения, от платных пар-
ковок и от налогов на доходы 
физических лиц, сдающих 
жилые помещения в аренду. 
Общий объём средств сти-
мулирования управ составит 
в 2016 году 6,2 млрд рублей. 
Почти 5 млрд рублей были 
доведены до управ районов 
ещё в начале января, чтобы 
они могли заблаговремен-
но планировать решение 
важнейших задач по благо-
устройству. Сегодня средст-
ва распределены, все объек-
ты благоустройства согла-
сованы с муниципальными 
депутатами, при этом учте-
ны мнения жителей. Управы 
районов уже приступили к 
конкурсным процедурам по 
отбору подрядчиков.

Новый порядок доведения 
средств стимулирования 
до управ районов вступил 
в силу в 2016 году. Благода-
ря ему объём финансирова-
ния районов вырос, а окру-
га получили большую сво-
боду в использовании этих 
средств. 
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Требуется
ГРУЗЧИК-

КОМПЛЕКТОВЩИК 
для подбора товара

по накладной 
и погрузо-разгрузочных работ 

на оптовом складе, 
без в/п, з/п от 25 000 руб.

м. «Алтуфьево» 
т. (495) 739-08-33, 
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Не читает
только
страус

ZBULVAR.RU

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы?
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Ни стука, ни запаха

Всего в этом году закупят 
20 новых электричек

В таком салоне 
ехать приятно

ПАРКОВКИ
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В 
марте в медиацентре «Рос-
сийской газеты» Евгений 
Уфимцев, исполнительный 
директор Российского сою-
за автостраховщиков (РСА), 

провёл пресс-конференцию «Изме-
нения в ОСАГО: к чему готовиться 
автовладельцам», детально разъяс-
нив процесс обмена полисов. Кор-
респондент «ЗБ» в итоге получил от-
веты на пять самых тревожных во-
просов.

1Говорят, 1 июля произойдёт 
одномоментная замена 
полисов ОСАГО. 
Где и когда я должен 
обменять полис?

С 1 июля страховые компании 
(СК) будут заключать договоры ОСА-
ГО на новых бланках. Это мера борь-
бы с подделками, которых появи-
лось слишком много среди бланков 
старого образца. Но одномомент-
ной замена будет только для СК, а не 
для автовладельцев. Если ваш бланк 
подлинный, менять его на новый не 
обязательно: можно ездить по старо-
му полису до конца указанного в нём 
срока страхования.

2Старый полис 
я оформлял 
не в проверенной страховой 
компании, а у случайного 
агента. Как проверить, 
не фальшивый ли он?

На главной странице официаль-
ного сайта РСА  autoins.ru най-
дите ссылку «Проверить полис 
ОСАГО». Перейдя по ней, выберите 
сервис «Сведения о наличии действу-
ющего договора ОСАГО». Введите но-
мер своего автомобиля. Система со-
общит серию и номер бланка полиса 
и название страховой компании. Да-
лее, введя номер водительского удо-
стоверения, можно убедиться, что тот 
или иной водитель допущен к управ-
лению указанной машиной.

В том же разделе сайта есть и обрат-
ная проверка: введя серию и номер 
бланка полиса, можно узнать но-
мер машины, указанной в договоре 
ОСАГО. Если вся полученная при 
этих проверках информация пол-
ностью соответствует тому, что ука-

зано в вашем полисе, можно не сом-
неваться, что он настоящий.

Те, кто не дружит с Интернетом, 
могут для проверки подлинности 
бланка обратиться в офис СК, назва-
ние которой указано в полисе.

3Срок действия моего старого 
полиса заканчивается 
ещё до 1 июля. 
Что мне делать?

Оформляйте следующий дого-
вор на нужный вам период на блан-
ке старого образца. Все полисы на 
старых бланках, оформленные до 
30 июня включительно, будут иметь 
хождение в течение указанного в 
них срока.

4 Как перед заключением 
договора на старом бланке 
проверить его подлинность?

На сайте autoins.ru в разделе 
«Проверить полис ОСАГО» восполь-
зуйтесь сервисом «Сведения о стату-
се бланков полисов ОСАГО». Введи-
те серию и номер бланка, на кото-
ром вам предлагают оформить до-
говор. Система сообщит, какой СК 
передан бланк; такое же название 
должно быть указано и на печатях, 
стоящих на нём. Если получите со-
общение, что бланк с указанным но-
мером в базе данных не обнаружен, 
от оформления полиса надо отка-
заться, да и к этому агенту обращать-
ся больше не стоит.

Другой вариант: если система со-
общит, что полис с данным номе-
ром уже находится у страховате-
ля, а вы видите перед собой пустой 
бланк, это значит, что договор на 
подлинном бланке с таким номе-
ром уже кому-то оформили, а пу-
стой бланк перед вами — его двой-
ник, подделка. Приобретать такой, 
естественно, нельзя.

Уже после покупки авто можно 

проверить, на вашу ли машину был 
выписан данный полис (см. ответ на 
вопрос  2). Если что-то будет не так, 
обратитесь к своему агенту или в 
свою СК. Пользоваться услугами не-
знакомых, «случайных» агентов не-
желательно: претензии предъявить 
будет некому. 

5Слышал, что контроль старых 
бланков ужесточат. 
Чем мне это грозит?

Действительно, РСА обратился в 
МВД с просьбой: старые бланки про-
верять не только визуально, но и по 
базам данных. Но если ваш бланк 
ОСАГО подлинный, вам такие про-
верки на дорогах ничем не грозят. 
Проверка полиса по базе данных 
едва ли займёт больше времени, чем 
аналогичная проверка прав или до-
кументов на машину, к которой все 
водители давно привыкли. Но если 
вы считаете, что с новым бланком 
будет спокойнее, вы можете обме-
нять старый бланк досрочно в до-
бровольном порядке, обратившись в 
свою СК в любое время после 1 июля.

Василий ИВАНОВ

Резкого старта не будет
Пять вопросов о грядущей замене полисов ОСАГО

Проверить 
подлинность 
полиса ОСАГО 
можно на сайте 
Российского союза 
страховщиков

ГИБДД ищет очевидцев 
наезда на ребёнка

20 марта около 13.35 неиз-
вестный водитель, управляя 
неустановленным автомоби-
лем, предположительно марки 
«Опель», двигаясь по местному 
проезду недалеко от пруда ки-
нотеатра «Марс» в сторону ду-
блёра Алтуфьевского шоссе, 
сбил ребёнка, ехавшего на са-
мокате. Одиннадцатилетнего по-
страдавшего скорая доставила 
в детскую больницу, диагноз — 
переломом двух пальцев ноги.

Водитель с места ДТП уехал. 
Если вы стали очевидцем этого 
наезда или вам что-либо извест-
но о местонахождении автомо-
биля или его водителя, просим 
вас обратиться в группу розы-
ска по телефону (495) 616-0912.

Врезался в столб 
на Чермянской

Вечером 24 марта 25-лет-
ний водитель «Хонды Цивик», 
ехавший по улице Чермянской, 
около дома 12 не справился с 
управлением и врезался в фо-
нарный столб. Водитель полу-
чил травму головы, перелом 
носа и ссадины. Скорая отвез-
ла его в больницу им. Боткина.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Серийный 
потрошитель машин 
отправился под суд

Останкинская межрайонная 
прокуратура утвердила заклю-
чение по обвинению молодого 
человека в совершении 21 кра-
жи из машин. «Работал» он на 
протяжении всего прошлого года 
в Ростокине, Останкине и Алек-
сеевском районе. В последнем и 
был задержан. В тот вечер зло-
умышленник разбил стекло ма-
шины и залез в салон, чтобы вы-
тащить видеорегистратор или ав-
томагнитолу. К счастью, владе-
лец автомобиля выглянул в окно, 
услышав звук сработавшей сиг-
нализации, а затем выбежал и 
скрутил злоумышленника…

Обвиняемому 34 года, и он 
успел уже отсидеть в тюрьме за 
хранение наркотиков и кражи. 

Екатерина МИЛЬНЕР
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Если бланк полиса 
подлинный, бежать 

и менять его 
на новый не нужно
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В Марьиной роще 
поймали 
разбойников

Двое случайных попут-
чиков, с которыми сел в 
такси молодой мужчина, 
избили его, отняли день-
ги и вытолкнули из маши-
ны. В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий со-
трудники УВД по СВАО 
задержали двух безработ-
ных из Киргизии. Одному 
из них 20 лет, второму — 
23 года. Оба арестованы.

Похитили 
38 бутылок водки 
в Ярославском 
районе

В полицию позвонила 
управляющая магазином. 
Она сообщила, что с од-
ного из стеллажей мага-
зина похищено 38 буты-
лок водки. Материаль-
ный ущерб составил 7 
тыс. рублей. Через час 
сотрудники уголовного 
розыска ОМВД по Яро-
славскому району возле 
дома 2 на улице Вешних 
Вод задержали злоумыш-
ленников: 19-летнюю мо-
сквичку, 22-летнего уро-
женца г. Козьмодемьянс-
ка и 25-летнего уроженца 
Иркутской области. 

Унесли плиту 
из квартиры 
на улице 
Молодцова

Вернувшись домой по-
сле длительного отсутст-
вия, 43-летняя жительни-
ца дома 15 на улице Мо-
лодцова не обнаружила 
на кухне… электриче-
скую плиту.

Сотрудники уголовного 
розыска на Ясном прое-
зде задержали подозре-
ваемых — 19-летнего 
парня из Брянской обла-
сти и 18-летнего москви-
ча. Возбуждено уголов-
ное дело.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-
службы УВД по СВАО

ХРОНИКА «02»

В 
округе снова акти-
визировались дог-
хантеры. На Ал-
туфьевском шос-
се, возле Бабуш-
кинского парка, на 

улице Декабристов и в пойме 
Яузы от яда с начала года по-
гибли несколько собак. Слу-
чаи отравления животных 
вот уже шестой год выклады-
вают любители животных на 
форум сайта Labrador.ru.

Ригаса спасла 
аптечка

Ольга Колонцова из Ба-
бушкинского района из тех, 
кого называют собачника-
ми. Помогает псам в приюте, 
у самой дома две собаки. Беда 
с одним из её питомцев слу-
чилась зимой.

— Я вышла погулять с пуде-
лем Ригасом. Недалеко от Ба-
бушкинского парка он что-
то лизнул, затем забился в 
судорогах, из пасти по шла 
пена. Я уже три раза видела 
последствия отравления изо-
ниазидом и сразу поняла, что 
это он, — говорит она.

Ветеринарную аптечку 
Ольга всегда берёт с собой. 
Вколола любимцу антидот, 
схватила на руки и побежала 
в ветлечебницу. Пса спасли.

— В тот же день здесь же от-
равились такса и колли, — рас-
сказала она. — Знаю их хозяев, 
вместе собак выгуливали.

На днях зоозащитники вы-
ложили в Интернет сигнал 
SOS и душераздирающие фо-
тографии. Неизвестные рас-
сыпали яд у домов 91 и 96 на 
Алтуфьевском шоссе. Отра-
вились две собаки.

Очередной случай про-
изошёл в парке рядом с Яу-
зой, ближе к улицам Широ-

кой и Тайнинской. О харак-
терных розовых пятнах на 
земле (так выглядит изони-
азид) сообщила в соцсетях 
зоозащитница Елена Мака-
рова.

Бегом в ветклинику!
— С начала года к нам при-

везли около 10 отравленных 
собак. Спасти удалось семе-
рых. Трёх не успели: слиш-
ком поздно было, — говорит 
ветеринарный врач Анато-
лий Кузьмин.

По его словам, чаще собак 
травят изониазидом — это 
вещество содержится в пре-
паратах для лечения тубер-
кулёза у людей. Но животные 
погибают от него в страш-
ных муках. 

Распознать отравление 
этим препаратом можно: жи-
вотное начинает пошаты-
вать, оно может беспорядоч-
но бегать. Возникает рвота, 
из пасти идёт пена, появля-
ются сонливость, угнетённое 
дыхание. Что делать? По сло-
вам специалиста, желательно 
сразу же вколоть внутримы-
шечно или внутривенно ви-
тамин В6 — ампулы пиридок-
сина продаются в аптеках. 
Хорошо бы попытаться выз-
вать у собаки рвоту, надавив 
на корень языка. 

Реже собак травят крыси-
ным ядом. Симптомы другие. 
Понос с кровью, повышен-
ная температура, учащён-
ное сердцебиение, бледнеют 
слизистые оболочки. В этом 
случае нужно вколоть другой 
антидот — витамин К1.

В любом случае после это-
го надо немедленно бежать в 
ветклинику!

Куда смотрит 
полиция?

— На моей памяти в СВАО 
ни разу ни один догхантер не 
был привлечён к уголовной 
ответственности, — гово-
рит активистка Московско-
го общества защиты живот-
ных, жительница Лианозова 
Татьяна Куховаренко. — При 
этом и я, и мои коллеги-зоо-
защитники не раз писали за-
явления в полицию.

Отравление животных 
подпадает под статью 245 
Уголовного кодекса «же-
стокое обращение с живот-
ными». Она предусматри-
вает штраф до 300 тыс. ру-
блей либо лишение свободы 
на срок до двух лет. Но пре-
ступления против животных 
трудно раскрыть, особенно 
сложно собрать по такому 
делу доказательства.

— Камер видеонаблюде-
ния и случайных свидетелей 
догхантеры старательно из-
бегают, — сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе УВД по СВАО, 
— поэтому, если вы видите, 
как кто-то разбрасывает по-
дозрительный корм там, где 
обычно гуляют собаки, сни-
майте его на телефон! Это 
позже поможет возбудить 
уголовное дело, если экспер-
тиза обнаружит в корме яд.

Егор ПЕРЕЖОГИН

У догхантеров 
весеннее обострение

Как спасти собаку от отравления ядом

Чаще всего 
животных 
травят 
препаратом 
от туберкулёза
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Аферист звонит вам домой 
и, обращаясь по имени-отче-
ству, представляется врачом 
местной поликлиники. Далее 
следуют сообщение об опас-
ной болезни, которую у вас 
обнаружили (чаще всего это 
онкология), и предложение 
купить чудодейственные ле-
карства (на самом деле — де-
шёвые биодобавки). Знайте: 
ни один врач не имеет права 
сообщать о заболеваниях по 
телефону.

«Вы серьёзно больны...»
Звонок из «поликлиники»

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

Спасти домашнего 
любимца от беды 
могут лишь очень 

чёткие действия 
хозяина



1112 (474) март 2016   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР

М
осковская город-
ская телефонная 
сеть (МГТС) пла-
нирует выплачи-
вать вознаграж-

дение горожанам, которые 
сообщат в компанию о по-
дозрительной активности 
рядом с люками, ведущими 
в коллектор. Причина — не-
бывалый разгул воровства 
телефонного кабеля. Уча-
стились жалобы и в «ЗБ» на 
неработающий домашний 
телефон 

Вырезали 
70 метров 
в коллекторе

Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе ПАО «МГТС», количе-
ство случаев кражи медно-
го кабеля выросло более чем 
в два раза. В прошлом году 
было зафиксировано 385 та-
ких инцидентов, а последний 
всплеск активности начал-
ся в сентябре прошлого года 
и продолжается до сих пор. 
В компании это связывают с 
повышением цен на цветные 
металлы: они привязаны к ва-
лютному курсу.

При этом СВАО входит в 
число округов, которые на-
иболее часто подвергаются 
атакам похитителей цвет-
мета. В конце февраля Ба-
бушкинский районный суд 
осудил четверых жителей 
Московской области за кра-
жу медного телефонного 
кабеля на территории на-
шего округа. Злоумышлен-
ники срезали в подземном 
коллекторе более 70 метров 
медного кабеля, распилили 
его и погрузили в «Газель». 
Застукали их на месте пре-
ступления сотрудники груп-
пы мобильного реагирова-
ния ЧОП. Ущерб, нанесён-
ный компании, составил 
127 тыс. рублей. Суд приго-
ворил каждого похитителя 
к полутора годам лишения 
свободы. 

Тащат даже 
оптоволокно

— Раскрываемость подоб-
ных краж достаточно высо-
ка, а максимальное наказа-
ние за них — до пяти лет ли-
шения свободы, — рассказал 
директор департамента эко-
номической безопасности 
и противодействия корруп-
ции МГТС Виктор Фоминых. 

Казус заключается в том, 

что большая часть кабелей в 
Москве — оптоволоконные. 
Этим современным матери-
алом связисты уже давно за-
меняют устаревшие медные 
кабели.

— Но злоумышленники 
за новостями не следят. По-
этому рискуют загреметь в 
тюрьму за кражу кабеля, ко-
торый окажется вовсе не 
медным, — говорит Фоми-
ных.

Злоумышленник 
в спецовке

Воровство кабеля приво-
дит к аварийным ситуаци-
ям. Тяжело и людям, осо-
бенно пожилым. Если чело-
век не может вызвать ско-
рую, то может случиться 
трагедия.

— К сожалению, для вос-
становления вырезанного 
кабеля требуется длитель-

ное время, — говорит Вик-
тор Фоминых.

МГТС просит москвичей 
сообщать о фактах кражи 
телефонного кабеля. Конеч-
но, злоумышленники часто 
надевают спецовки, чтобы 
их принимали за связистов. 
Поэтому в МГТС подчёрки-
вают: на настоящих связи-
стах-монтажниках должна 
быть униформа с логотипом 
МГТС или c названием ком-
пании-подрядчика.

На автотехнике должны 
быть опознавательные знаки 
компании, которая проводит 
работы. Опознавательные 
знаки на технике и на спец-
одежде должны совпадать. 

Бригада должна работать в 
сопровождении сотрудника 
МГТС, на форме которого есть 
нашивка с логотипом МГТС. 

Территория, на которой 
проводятся работы, должна 
быть ограждена спецзнака-
ми, например пластиковы-
ми светоотражающими ко-
нусами. 

Если работы проводятся 
с нарушением этих обяза-
тельных требований, высо-
ка вероятность того, что со-
вершается преступление. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ПРОБЛЕМА

Абонент поневоле 
недоступен

В округе — всплеск краж телефонных кабелей

В округе 
начался 
ремонт 

подъездов
В марте в округе начался 

ремонт подъездов. В этом 
году все работы будут про-
ходить за счёт управляю-
щих компаний. До 25 авгу-
ста планируют отремонти-
ровать 2271 подъезд. 

— Самый большой объём 
работ запланирован в Би-
биреве, здесь ремонт прой-
дёт в 208 подъездах; на вто-
ром месте Бабушкинский 
район — 192, на третьем 
Лосиноостровский — 183, 
— сообщила «ЗБ» главный 
специалист управления 
ЖКХиБ префектуры СВАО 
Вера Сарычева.

Есть уже и первые ре-
зультаты: готовы 165 подъ-
ездов. 

По плану ремонт подъ-
ездов в многоквартирных 
домах должен проходить 
каждые пять лет. То есть 
каждый год приводят в по-
рядок примерно 20% подъ-
ездов округа. В перечень 
ремонтных работ входят 
окраска стен и потолков, 
ремонт входных дверей, 
почтовых ящиков, мусо-
ропровода, восстановле-
ние лестничных поручней 
и т.д.

Контролировать ход и 
качество ремонта могут 
и жители. Управляющая 
компания обязана огово-
рить с ними виды работ. А 
под актом открытия работ 
ставят свои подписи не 
только представители УК, 
управы, префектуры и Жи-
линспекции, но и жители, 
и муниципальные депута-
ты. В таком же составе бу-
дет проходить сдача подъ-
ездов после завершения 
ремонта. 

Ольга КАЛИНКИНА

Злодеи и не подозревают, 
что в большинстве 
кабелей меди нет

 О подозрительных работах сообщайте по 
круглосуточным телефонам: (495) 959-4681, 
(495) 959-4683. По возможности сделайте 
фотографии этих людей, их автомашин и мест-
ности, где всё происходит. Присылайте снимки 
по электронному адресу disp-utet@mgts.ru
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С 
начала этого 
года в России на-
чал действовать 
трёхлетний мо-
раторий на про-

верки малого бизнеса. 
Это значит, что с 1 января 
2016 года по 31 декабря 
2018 года не проводятся 
плановые проверки инди-
видуальных предприни-
мателей и юридических 
лиц, относящихся к ма-
лым предприятиям. Но 
чтобы предпринимателя 
не беспокоили, он должен 
сам подать в контролиру-
ющий орган заявление об 
исключении его из плана 
проверок. 

Кого это 
не коснётся

Важный момент: мо-
раторий касается только 
плановых проверок, вне-
плановые никто отме-
нял. Также мораторий не 
коснётся предприятий, 
совершивших грубые на-
рушения за последние 
три года (например, если 
их деятельность приоста-
навливали на срок до 90 
дней). 

Кроме того, есть пере-
чень предприятий, ко-
торые будут проверять и 
дальше. Освобождение от 
проверок не коснётся ком-
паний, работающих в сфе-
рах образования, медици-
ны и социального обслу-
живания. Остался в силе 
лицензионный контроль 
организаций, управляю-
щих многоквартирными 
домами. (Полный пере-
чень тех, кого проверять 
будут несмотря на мора-
торий, см. в Федеральном 
законе от 26 декабря 2008 
года №294-ФЗ.)

Как отказаться 
от проверки?

Надо зайти на сайт 
Прокуратуры Москвы 
mosproc.ru и изучить 
раздел «Сводный план 

проверок» на предмет, 
есть ли в плане на 2016 
год ваша фирма. Если нет, 
можно успокоиться. Если 
есть, нужно собрать доку-
менты, подтверждающие, 
что вы малый предпри-
ниматель. Понадобятся 
данные о выручке (до 800 
млн рублей) и средней 
численности занятых (до 
100 человек) за послед-
ний год. Документы нуж-
но представить в контро-
лирующий орган вместе 
с заявлением об исключе-
нии из реестра проверок. 
Специальную форму заяв-
ления можно найти в Ин-
тернете. 

Если все документы в 
порядке, в течение 10 ра-
бочих дней контролиру-
ющий орган обязан выне-
сти решение об исключе-
нии субъекта бизнеса из 

реестра. В принципе мож-
но представить проверяю-
щим комплект документов 
даже в день начала про-
верки. 

К жалобам 
граждан 
внимание 
не ослабеет

В окружном Роспотреб-
надзоре в 2016 году запла-
нированы проверки 221 
объекта — это 2,4% пред-
приятий округа.

— По сравнению с пре-
дыдущими годами коли-
чество проверок сниже-
но в 2,5 раза, — отмечают 
в ТОУ Роспотребнадзо-
ра по г. Москве в СВАО. — 
Приоритет при планиро-
вании проверок отдаёт-
ся крупным сетевым объ-

ектам, объектам в сфере 
здравоохранения, об-
разования, социальной 
сферы. 

В Роспотребнадзоре го-
товы принимать заявления 
об исключении провер-
ки из плана. Их нужно по-
давать в Управление Рос-
потребнадзора по г. Мо-
скве (Графский пер., 4/9). 

По данным Прокура-
туры СВАО, в 2015 году 
органы государствен-
ного контроля прове-
ли в округе 2902 провер-
ки, из них 2683 — вне-
плановые. По результатам 
проверок было выдано 
1077  предписаний. К ад-
министративной ответ-
ственности привлекли 
2269 лиц, в том числе 1391 
юридическое лицо.

Проверки по жалобам 
жителей, подчеркнули 
здесь, будут продолжаться 
и впредь. Так что без вни-
мания контролирующих 
органов малый бизнес не 
останется.

Ольга ВЛАДИМИРОВА,
Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Доверяй, 
не проверяй

Малому бизнесу разрешили отказаться 
от визита контролирующих органов

Заявление об исключении 
его из плана проверок подаёт 
предприниматель

ОБЩЕСТВО

РОДИТЕЛЬСКАЯ ПРИЁМНАЯ

Уважаемая Светлана! У вас со-
вершенно правильная инфор-
мация. В соответствии с дей-
ствующим законодательством 
любой ребёнок имеет право 
учиться в общеобразовательной 
школе, а если он нуждается в спе-
циальных условиях обучения, то 
школа обязана их обеспечить. 

Такое совместное обучение 
детей с ограниченными воз-
можностями здоровья и здоро-
вых детей называется инклю-
зивным.

Жизнь показала, что инклю-
зивное обучение благотворно 
влияет на всех детей. Ребёнку с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья оно помогает пре-
одолеть чувство одиночества, 
мобилизовать свои силы, что-
бы не отставать от более здоро-
вых сверстников и участвовать 
в жизни детского коллектива. 
Сами же дети с ранних лет учат-
ся доброте, терпимости, сопе-
реживанию и умению понять и 
принять другого человека, не-
взирая на его особенности. По-
нимание, что человек с особен-
ностями развития — такой же 
человек, как и они, и имеет такое 
же право жить полной жизнью, 
очень важно и для них самих, и 
для всего нашего общества.

Так что вы абсолютно правы 
в том, что хотите отдать своего 
сына в обычную школу. 

Но действовать нужно край-
не осмотрительно и осторожно, 
исходя прежде всего из интере-
сов ребёнка. Чтобы поступление 
в школу не стало для него шо-
ком, обязательно следует прой-
ти обследование на психолого-
медико-педагогической комис-

сии. По результатам всесторон-
него обследования специалисты 
подготовят рекомендации по 
организации обучения ребёнка.

Сейчас в Москве активно реа-
лизуются инициативы, направ-
ленные на интеграцию детей с 
особенностями развития в пол-
ноценную жизнь. Новые шко-
лы изначально строят и осна-
щают с расчётом на детей с ог-
раниченными возможностями 
здоровья, идёт подготовка пе-
дагогических кадров специаль-
но для работы с такими детьми. 
В обычных московских школах 
уже обучаются около 10 тысяч 
детей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Желаю вам настойчивости 
и успеха в реализации вашего 
по-матерински мудрого и абсо-
лютно законного желания.

Пользуясь случаем, напом-
ню, что, помимо инклюзивного 
обучения, родители детей с ог-
раниченными возможностями 
здоровья могут воспользовать-
ся и такой полезной услугой, 
как «Передышка», то есть воз-
можность на короткое время 
(до трёх часов) оставить ребён-
ка, в том числе здорового, на по-
печение специалистов. В СВАО 
такую услугу оказывают:

 ГБУ «ЦСПСиД «Диалог», 
ул. Каргопольская, 11, корп. 2;

 ГБУ «ЦСПСиД «Диалог», 
филиал «Северный», Челобить-
евское ш., 12, корп. 5;

 ГБУ «ЦСПСиД «Диалог», 
филиал «Лианозово», ул. Псков-
ская, 5, корп. 3;

 ГБУ «Ресурсный центр 
«Отрадное», ул. Декабристов, 
22а.

Инвалидность — 
школе не помеха

Мой ребёнок — инва-
лид-колясочник. В этом 
году ему предстоит 

идти в школу. Я слышала, что те-
перь дети-инвалиды могут учить-
ся в обычной школе по месту жи-
тельства. Скажите, действитель-
но ли есть такая возможность? 
Для нас это очень важный вопрос. 
Мальчик коммуникабельный, не 
хотелось бы лишать его радости 
общения со сверстниками.

Светлана Никишина

О возможностях обучения 
детей с особенностями раз-
вития в обычных учебных за-
ведениях рассказывает заме-
ститель руководителя Депар-

тамента труда и социальной 
защиты населения г. Москвы 
Татьяна Митрофановна 
Барсукова.

 Если вы хотите задать свой вопрос Татьяне Митрофановне 
Барсуковой, присылайте его в «ВКонтакте» vk.com/rodpriem, vk.com/
id244515362 или в «Фейсбук» facebook.com/rodpriem, facebook.
com/T.M.Barsukova
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М
ногие уверены, что 
поход к зубному — 
это удар по кошельку. 
Между тем в государст-
венных стоматологи-

ческих поликлиниках можно выле-
чить зубы бесплатно. Какая помощь 
нам положена в рамках полиса ОМС, 
«ЗБ» рассказала главный стоматолог 
округа и главврач стоматологиче-
ской поликлиники №15 на ул. Ста-
роалексеевской, 10, Алла Иванова.

Записался — и вперёд
Прикрепиться к государственной 

стоматологической поликлинике 
можно так же, как и к обычной по-
ликлинике по месту жительства. До-
статочно предъявить полис ОМС и 
паспорт и заполнить заявление.

Сегодня на информационных 
стендах стоматологических поли-
клиник округа есть памятки с переч-
нем всех стоматологических услуг, 
входящих в программу обязатель-
ного медицинского страхования. 

— В этот перечень входят профи-
лактические мероприятия, удале-
ние зубов, обезболивание препара-
тами отечественного производст-
ва, лечение кариеса, осложнённого 
кариеса с пломбировкой каналов и 
постановкой пломб из материалов 
отечественного производства, а так-
же лечение дёсен, слюнных желёз, 
физиотерапевтические процеду-
ры, рентгенодиагностика. Впрочем, 
если вы хотите установить светоот-
верждаемую пломбу, за неё придётся 
доплатить, — говорит Алла Иванова.

Ну а при острой боли бесплатную 
стоматологическую помощь может 
получить любой пациент даже без 
полиса ОМС в день обращения. 

— Вообще, я призываю регулярно 
проходить осмотр у стоматолога, — 
говорит врач. — Даже если вас ничто 
не беспокоит, раз в полгода надо обя-
зательно проводить такую процеду-
ру, как снятие зубных отложений: это 
не только залог красивой улыбки, но 
и профилактика заболевания дёсен. 

 

Когда лучше заплатить
В госполиклиниках оказывают и 

платные стоматологические услу-
ги. Их перечень утверждён Депар-
таментом здравоохранения. Когда 
имеет смысл пользоваться платны-
ми услугами?

— Если у человека разрушены пе-
редние зубы, то из эстетических со-
ображений имеет смысл установить 
пломбы из импортных материалов 
нового поколения. Они более пла-
стичны и полностью удовлетворяют 
эстетическим требованиям, — гово-

рит Алла Иванова. — Дав согласие на 
платное лечение, пациент заполня-
ет заявление. 

Льготникам изготовят 
протезы

Льготники, проживающие в Мо-
скве, имеют право и на бесплатную 
ортопедическую помощь: изготовле-
ние и ремонт зубных протезов. К ним 
относятся инвалиды, пенсионеры, 
участники боевых действий, почёт-
ные доноры, многодетные родители, 
воспитывающие пять и более детей. 

— Маломобильные группы населе-
ния могут рассчитывать и на стомато-
логическую помощь на дому, — рас-
сказывает Алла Иванова. — А вот для 
удаления зуба всё-таки придётся при-
ехать в стоматологическую поликли-
нику или госпитализироваться.

Ирина КОЛПАКОВА

За отечественную пломбу 
денег не возьмут

Какую помощь можно получить в стоматологической поликлинике бесплатно

С острой болью 
пациента примут 
в день обращения

Стоматологические 
поликлиники округа

  Поликлиника №15: ул. Старо-
алексеевская, 10; тел. (495) 686-0194. 
Обслуживает районы: Алексеевский, 
Останкинский, Бутырский, Ростокино

  Поликлиника №32: Чукотский 
пр., 8; тел. (499) 189-9220. Обслужи-
вает районы: Бабушкинский, Лоси-
ноостровский, Ярославский, Южное 
и Северное Медведково, Свиблово

  Поликлиника №61: ул. Черепо-
вецкая, 15; тел. (499) 908-2565. Об-
служивает районы: Алтуфьево, Би-
бирево, Северный, Лианозово

  «Медиус — С»: Северный бул., 
7г, стр. 2; тел. (499) 203-3865. Обслу-
живает районы: Отрадное, Марфино

  Поликлиника №33: Тихвинский 
пер., 20. Тел. (499) 978-0311. Об-
служивает район Марьина роща
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ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

Владимир Капранов с Аб-
рамцевской улицы в молодости 
был военным лётчиком. Слу-
жил в Афганистане, участвовал 
в ликвидации Чернобыльской 
катастрофы. Выйдя в отставку 
в начале 1990-х, полковник воз-
главил районное Общество ин-
валидов Чернобыля. А два года 
назад стал и общественным со-
ветником главы управы района 
Лианозово.

— Я стараюсь быть при деле, 
мне небезразлична судьба рай-
она,  — говорит он. 

Институт общественных со-
ветников появился в Москве бо-
лее двух лет назад. Советни-
ки — своего рода посредники 
между властями района и мест-
ными жителями. Они информи-
руют жителей о городских про-
граммах, о районных меропри-
ятиях. В управе регулярно про-
водят для советников собрания, 
сообщают последние новости.

— На последнем собрании 
нам рассказали о том, что в рай-
оне собираются построить храм 
и жилой дом, — говорит Капра-
нов. — Мы приглашаем жителей 
на публичные слушания, пове-
сили объявления в подъездах.

Жители в свою очередь обра-
щаются к советникам со свои-
ми вопросами: плата за капре-
монт, изменение порядка пре-
доставления льгот на оплату 
электроэнергии. Владимир Ана-
тольевич может что-то разъяс-
нить жителям и при необходи-
мости передать их пожелания 
главе управы. 

— Скоро апрельские суб-
ботники, будем приглашать на 
них жителей, — говорит обще-
ственный советник. — В прош-
лом году мы высадили аллею 
сирени. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

«Мне 
небезразлична 
судьба района»

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

Чтобы поход к зубному 
не стал ужасом, 

желательно проходить 
профилактический 

осмотр раз в полгода
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К
иножурнал «Ера-
лаш» и его худо-
жественного руко-
водителя режис-
сёра Бориса Гра-
чевского знают 

все. Не удивительно, что по-
явление Бориса Юрьевича в 
кинотеатре «Молодёжный» 
перед показом новых выпу-
сков «Ералаша» ребятня вос-
приняла на ура. Дети долго 
не хотели отпускать люби-
мого режиссёра. Так что ин-
тервью у Бориса Юрьевича 
пришлось брать прямо в его 
серебристом «Мерседесе» по 
дороге на Киностудию им. 
Горького. 

В «Ералаш» 
приходят всё 
новые артисты
— Борис Юрьевич, какими 
качествами должен обла-
дать ребёнок, чтобы его 
взяли в «Ералаш»?

— Яркая внешность и ар-
тистизм. Мы долго с ребёнком 
беседуем, чтобы понять его 
перспективы. И обязательно 
напишите, что всех детей мы 
смотрим только на Киносту-
дии Горького, где находится 
«Ералаш». Бывали всякие слу-
чаи, когда детей заманивали 
«нехорошие дядьки». 

«Я никогда 
не халтурил»
— Можно ли сказать, что 
ваш последний фильм 
«Между нот, или Тантриче-
ская симфония» — о любви 
между зрелым мужчиной 
и юной девушкой — отча-
сти автобиографичен, ведь 

вы тоже расстались со 
своей молодой супругой?

— Нет. Это история огром-
ного числа людей. Один ум-
ный человек о фильме ска-
зал: «Ты снял не исповедь, а 
проповедь». Эту идею я вына-
шивал 10 лет. А сценарий на-
писал за два года до своих пе-
чальных семейных событий. 
За два года я предрёк всё, что 
будет. Меня замучили этим 
вопросом, потому что на одну 
из главных ролей я пригласил 
артиста Андрея Ильина, 
немного похожего на 
меня.

Работа над 
фильмом со-
провождалась 

массой неприятностей. Дней 
за 10 до съёмок утверждён-
ная на главную роль актри-
са сбежала. Я думал, что пове-
шусь, застрелюсь… Случайно 
нашёл Янину Мелехову, кото-
рая должна была играть кро-
хотную роль. Она упросила 
меня дать ей возможность по-
пробоваться на главную роль. 
Я без особой надежды сказал: 
«Ну хорошо…» Янина выда-
ла такую пробу, что вся наша 
команда сразу поняла — вот 
она, наша героиня. 
— 18 марта вам исполни-
лось 67 лет. Как отмечали?

— Никак. Такая дата ни нам, 
ни вам… Я каждый год под-
вожу какие-то итоги, и всег-
да в голове всплывает фраза 
Владимира Высоцкого: «Мне 
есть что спеть, представ пе-
ред Всевышним, мне есть чем 
оправдаться перед ним». Мне 
действительно есть что ска-
зать. Я знаю, что зритель лю-
бит «Ералаш», и я это ценю. 

На сцену вышел 
в шесть лет
— Как вы вообще оказа-
лись в кино?

— С шести лет я вместе с 
отцом работал на настоящей 
профессиональной сцене. У 
нас был эстрадно-цирковой 
номер: я «угадывал» что-то о 
людях, сидевших в зале. Ко-
нечно, это был обман. Про-
сто отец тайным образом 
передавал мне эту информа-
цию. Но поймать нас никто 
никогда не мог. И этот секрет 
я и сейчас никому не рас-
крою. Когда началась эпоха 
активного освоения космо-
са, я увлёкся ракетами и по-
шёл учиться в техникум. В те 
времена Хрущёв категориче-
ски всех с 1-го курса за шиво-
рот отправлял на завод, что-
бы знали, что к чему. Поэто-
му после окончания технику-
ма я пришёл на завод и вдруг 
понял, что мне здесь неин-
тересно. И ушёл работать на 
киностудию.
— Это была Киностудия 
имени Горького?

— Да. Но, поскольку рабо-
ты, на которую я претендо-
вал, не было, устроился груз-
чиком. Проработал в этом 
качестве восемь месяцев. Ки-
ностудия в то время пред-
ставляла собой фантастиче-
ское учреждение. Пока дой-
дёшь до своего рабочего ме-
ста, встретишь минимум пять 
народных артистов, двух-
трёх великих режиссёров и 
какого-нибудь знаменитого 
оператора. На моих глазах 
Станислав Ростоцкий искал 
героинь для своего фильма 
«А зори здесь тихие...». А ког-

 Борис Грачевский: 
Наш дом на Осташковском 

шоссе покупал ещё дед

На сцену 
вышел 
в эстрадно-
цирковом 
номере отца

Автор «Ералаша» рассказал о себе, о своей семье и о самом знаменитом киножурнале

Тел.: 8 (499) 186�39�56, 8 (499) 186�38�92 
ул. Заповедная, д. 22

Занятия проводятся по предметам: 
химия, биология, русский язык.

объявляет набор учащихся 8�х классов 
на подготовительные курсы для поступления в 2017 г.  

в 10�й лицейский химико�биологический класс на базе 2�го 
медицинского института (РНИМУ им. Пирогова). 

ГБОУ ШКОЛА № 956 
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«Ералаш» и сегодня на острие проблем
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да в павильоне снимали сце-
ну в бане, вся студия нервно 
тряслась: всем хотелось пой-
ти поработать хотя бы осве-
тителем на этой картине.

Как-то я видел, как охран-
ница студии, неприятная 
особа с пистолетом на зад-
нице, не пускала в студию 
знаменитую актрису Зою 
Фёдорову, потому что та за-
была пропуск. Зоя Алексеев-
на спросила: «Разве вы меня 
не узнаёте?» Та ответила: «А 
нам узнавать не положено. 
Нам давай пропуск». Сло-
весная дуэль продолжалась, 
пока мимо не прошла какая-
то дама. Актриса обратилась 
к ней: «Ради бога, извините. 
Вы знаете, кто я?» Та ответи-
ла: «Конечно. Вы — Зоя Фёдо-
рова». Тогда бабка-охранни-
ца не задумываясь ляпнула: 
«Господи, какая старенькая».

Дети в кино 
не задержались
— Как получилось, что вы 
23 года учились во ВГИКе?

— Я поступил на заочное 
отделение факультета, кото-
рый тогда назывался «орга-
низация кинопроизводства», 
сейчас это продюсирова-
ние. Но, по сути, я не учился, 
а только числился. Институт 
окончил просто потому, что 
сын Максим уже перешёл на 
2-й курс ВГИКа и стал меня 
«догонять». И Максим, и дочь 
Ксения окончили продюсер-
ский факультет ВГИКа. Сей-
час сын занимается серьёз-
ным бизнесом. Он сказал: 

«Кино у вас интересное, но 
деньги надо зарабатывать в 
другом месте». Дочка нем-
ного со мной поработала, а 
потом открыла небольшое 
туристическое агентство. 
Жаль, что никто из детей в 
кино не задержался. 
— А как вы воспитывали 
своих детей?

— Я был абсолютно отвя-
занный папа. Воевал с женой 
по поводу свобод Максима и 
довоевался до того, что жена 
стала давать Ксении столько 
свободы, что я уже был этому 
не рад. 
— Младшенькую дочку 
Василису пока не снимали 
в «Ералаше»?

— Моей лапочке только 
три с половиной годика. Не-
давно я её впервые вывел в 
свет. У них замечательные 
отношения с моей женой.
— А чем ваша супруга зани-
мается?

— Моя жена, актриса Ека-
терина Белоцерковская, сей-
час поёт на эстраде. У неё 
есть маленький балетный 
коллектив. 

Дом в Бабушкине 
с удобствами 
на улице
— Знаю, что вы долго жили 
на Северо-Востоке столи-
цы. Интересно, где?

— Я жил в городе Бабушки-
не. Давным-давно, ещё до вой-
ны, мой дедушка купил часть 
дома на Осташковском шос-
се, сейчас это улица Изумруд-
ная. Это был обычный част-

ный дом — как положено, с 
туалетом на улице, с помой-
кой. Он стоял на пересечении 
с улицей Шушенской, она тог-
да называлась улицей Лени-
на. Когда дом сломали, папа 
продал его на разбор, а ночью 
всё это украли. Потом я лет 30 

жил в Свиблове. В это время я 
держал дома двух пойнтеров. 
Вокруг дома ещё оставалось 
много зелени, и собакам было 
где порезвиться. 
— Вы верующий человек?

— Это хитрый вопрос. Я аг-
ностик, который живёт с Бо-
гом в душе, скажем так. Я не 
принадлежу ни к какой вере, 
но тщательно изучал и хри-
стианство, и ислам.
— Много ваших выраже-
ний стали крылатыми. А 
вам самому какие из них 
нравятся?

— Думаете, я всё помню? 
Ну вот, например: «Мужчина 
должен быть гладко выбрит, 
чтобы радость нового дня не 
оцарапалась о его щетину». 
Или: «Я сказочно небогат».
— С каким девизом идёте 
по жизни?

— Всегда ходить по сол-
нечной стороне жизни.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Я агностик, 
который 
живёт с Богом 
в душе

В 1960-х годах в гости-
нице «Останкино» встре-
чали странного постояль-
ца — долгожителя-чабана 
из Азербайджана дедуш-
ку Ширали Муслимова. Он 
приехал на ВДНХ, где ему 
вручили медаль как лучше-
му животноводу страны и 
орден Трудового Красного 
Знамени. 

Глядя на этого человека, 
каждый, наверное, задавал-
ся вопросом: неужто 168 
лет?!  Мог бы видеть Пуш-
кина и Достоевского… И 
поговаривают, недавно же-
нился на молодой… 

Но лучше во всём убе-
диться самому. И вот я по 
редакционной команди-
ровке «Комсомолки» вые-
хал в Азербайджан, в гор-
ное талышское селение 
Барзаву — в переводе на 
русский: «Над облаками».

До дедушкиного дома 
нашу машину сопровожда-
ли десятка два ребятишек. 
Оказалось, все они внуки, 

правнуки и праправнуки 
дедушки Ширали. А вот на 
крыльцо дома вышел и сам 
хозяин. Он был рад, что по-
здравить его со 168-лети-
ем приехали из самой Мо-
сквы. 

— Как вам удалось про-
жить так много лет?

Его лицо озаряется 
улыбкой:

— Благодаря добрым, лю-
бящим жёнам. Я пережил 
обеих. Они родили мне 13 
сыновей и 10 дочерей. 106 
раз я становился дедушкой, 
прадедушкой и прапраде-
душкой. А недавно женился 
на молодухе, — засмеялся 
он. — Ей всего 117 лет.

«Хатум, хатум-ханум», — 
позвал он. В комнату вошла 
сог бенная немолодая жен-
щина.  Дедушка представил 
меня и, засмеявшись, доба-
вил:

— Сейчас нас сфотогра-
фируют на память, и я раз-
ведусь с тобой, женюсь на 
молоденькой… 

Но по лицу хатум было 
видно, что молодожёны 
живут дружно. 

Письма к Ширали Мус-
лимову приходили со все-
го света. От дедушки Хо 
Ши Мина, от Джавахарла-
ла Неру и от Никиты Сер-
геевича Хрущёва. Со всего 
света слали этому удиви-
тельному человеку и по-
дарки. Для них пришлось 
соорудить целый сарай. 
Не обошлось и без курьё-
за. Кто-то из окружения 
долгожителя попросил, 
чтобы дедушке Ширали 
прислали белый «Мерсе-
дес»: мол, любит кататься 
по окрестностям… А какие 
там окрестности? Горы и 
обрывы. 

Провожая меня, дедушка 
Ширали сказал, сразу от-
вечая на все вопросы:

— Чтобы долго жить, 
надо всегда трудиться. 
Праздность рождает лень, 
а лень — это смерть.

Вячеслав КРУГЛИКОВ

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

Подарите дедушке Ширали 
белый «Мерседес»
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Ширали Муслимов становился дедушкой и прадедушкой 106 раз

Фильм «Между нот, или Тантрическая симфония» — история многих людей
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В
ладимиру Муса-
эльяну, личному 
фотографу генсе-
ка Леонида Бреж-
нева, сейчас 76 лет. 
20 из них он про-

жил в Марьиной роще. Дома, 
в котором он родился, уже 
нет, но, как рассказал фо-
тограф, он и сейчас иногда 
приезжает сюда, чтобы по-
дышать родным воздухом.

Жена перестала 
разговаривать

Фотографией Владимир 
увлёкся в детстве. Но после 
школы поступил слесарем-
сборщиком на авиационный 
завод. Лишь в 1960 году слу-
чай свёл его с мэтром совет-
ской фотографии Николаем 
Кузовкиным. Увидев фото-
графии Владимира, тот сра-
зу предложил работу в ТАСС. 

— На заводе я тогда зараба-
тывал около 2 тысяч рублей, 
а редактор сказал, что может 
мне дать только 410. Тесть на 
меня обиделся, жена пере-
стала разговаривать. Но я вы-
держал, — говорит Владимир 
Гургенович.

Тогда Мусаэльян и не 

подозревал, что всего че-
рез несколько лет станет 
одним из приближённых 
первого лица страны. Но в 
1969 году, после длитель-
ной командировки с Бреж-
невым в Алма-Ату, он стал 
его личным фотолетопис-
цем.

— С тех пор я стал жить 
жизнью Брежнева. Он встаёт, 
и я встаю, он на работу, и я за 
ним… В командировках Ле-
онид Ильич на обед тратил 

восемь минут. Я первое вре-
мя никак не мог к этому при-
выкнуть и вечно выходил из-
за стола голодным. 

За Асада простил 
За 14 лет работы с Брежне-

вым Мусаэльян не раз попа-
дал в курьёзные ситуации. 

— Как-то снимал встре-
чу Брежнева с Хафезом Аса-
дом. Выхожу из кабинета и 
вдруг вижу — плёнку-то я не 

зарядил! Спрашиваю у тех-
нического секретаря Бреж-
нева: «Коля, что делать?» Тот 
поду мал и говорит: «Пиши 
записку помощнику Леонида 
Ильича по международным 
вопросам».

Увидев записку, генсек ска-
зал, чтобы я подождал. За это 
время я успел зарядить фото-
аппарат. Когда переговоры 
закончились, Леонид Ильич 
пригласил меня в кабинет и 
специально подсел поближе 

к Асаду. В итоге получились 
очень живые фотографии. Я 
даже поду мал, что надо поча-
ще забывать плёнку. Об этом 
моём промахе Леонид Ильич 
ни разу мне не напоминал.

Рассердился 
из-за зубров

— Рассердился Брежнев на 
меня только один раз — на 
охоте во время гона зубров, 
— говорит фотограф.— Ле-
онид Ильич стоял у пова-
ленного дерева, я за ним, и 
вдруг видим — прямо на нас 
несутся зубры! Брежнев за-
кричал: «Только не стреляй-
те, ради бога!» Я замер, 
боюсь пошевелиться, а у 
Леонида Ильича сталь-
ная выдержка, на лице ни 
один мускул не дрогнул. 
Когда зубры пронеслись 
мимо, он поворачивает-
ся ко мне и спрашивает: 
«Снял?» Нет, говорю. Он 
недовольно пробурчал: 
«Зарылся в какой-то му-
равейник от страха». Эта не-
состоявшаяся фотография 
с бегущими зубрами мне и 
сейчас порой снится.

В Ташкенте 
Брежнева 
чуть не задавили

В 1982 году произошло ЧП, 
о котором не писали в газе-
тах. Брежнев приехал в Таш-
кент, а когда у него образова-
лось окно, неожиданно захо-
тел осмотреть авиационный 
завод.

— Брежнева предупреди-
ли, что завод не готов для 
посещения, надо выставить 
охрану, чтобы сдерживать 

толпу, иначе люди друг дру-
га подавят. Однако он на-
стоял на своём, — рассказы-
вает фотограф. — Заходим 
в цех. Там стояла стремянка, 
на неё взгромоздились че-
ловек пятьдесят. И в тот мо-
мент, когда рядом проходил 
Брежнев с членами ЦК, всё 
это обрушилось. Смотрю — 
из этой кучи торчат боти-
ночки Леонида Ильича. Ду-
маю: всё, хана. Тут уж не до 
съёмок, я стал помогать раз-
гребать завал. Когда «докопа-
лись» до Брежнева, он лежал 
без сознания с открытыми 
глазами. Его тут же подхва-
тили — и в машину. У него 

была сломана ключица. От 
более серьёзных поврежде-
ний его защитил охранник, 
накрыв собой. Леонид Иль-
ич просил никого не винить 
и распорядился, чтобы по-
страдавшим рабочим была 
оказана помощь. 

После того как Брежнева 
не стало, Мусаэльяну не раз 
предлагали продать его фо-
тоархив за рубеж, но личный 
фотограф генсека не польс-
тился ни на какие миллионы. 
Владимир Гургенович про-
должает работать в ТАСС, по-
немногу приводит архив в по-
рядок и время от времени ор-
ганизует свои фотовыставки.

Ирина КОЛПАКОВА

НАШИ СОСЕДИ

«В командировках Брежнев 
обедал восемь минут»

Личный фотограф генсека Владимир Мусаэльян жил в Марьиной роще

Стремянка 
с людьми 
обрушилась 
на генерального 
секретаря

Житель Бибирева 92-летний 
Сергей Сергеевич Елистратов 
родился в селе Ростокине (сейчас 
— район Москвы). В 1939 году он 
поступил на работу в трамвайное 
депо им. Баумана. А в июле 1941 
года пошёл на фронт доброволь-
цем.

— В начале войны было сфор-
мировано восемь полков «катюш» 
в подмосковном Алабине, — рас-
сказывает Сергей Сергеевич. — 
Нас направили в один из них. 

Подразделение Елистратова 
попало на Украину. Оттуда отсту-
пали до Москвы, здесь останови-

лись. Немцы хотели окружить 
столицу, «катюши» держали обо-
рону со стороны Каширы.

— Я был наводчиком. Зимой на-
чались очень сильные морозы, — 
вспоминает ветеран. — Наш полк 
был механизированный, одеты 
мы были тепло, на ногах вален-
ки. А немцам досталось. В холода 
вся техника встала. Бензин у них 
в морозы замерзал, технику они 
бросали.

После Сергей Сергеевич воевал 
в Курской, Тульской, Брянской, 
Орловской областях, освобождал 
Киев, форсировал Эльбу, сражал-

ся с армией Власова под Прагой... 
В Москву вернулся лишь весной 
1947 года, спустя некоторое 
время устроился на работу в 
НИИ, который занимался мо-
дернизацией «катюш». Здесь и 
проработал 45 лет слесарем-
инструментальщиком. А 
после стал активистом 
Совета ветеранов и до 
сих пор ходит рас-
сказывать школь-
никам о войне.
Марина ТРУБИЛИНА

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ

Брежнев говорил, 
что на этой фотографии 

он похож на Алена Делона

Держал оборону в районе Каширы

В годы войны

После войны 
Сергей 

Елистратов 
с «катюшами» 

не расстался
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Комедии с Чаплиным 
покажут в День смеха

В кинотеатре «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18) 1 апреля 
в честь Дня смеха покажут 
сборник комедий с Чарли 
Чаплиным, в который вошли 
ленты «День развлечений», 
«На плечо!», «Солнечная сто-
рона» (1918-1919). Начало в 
19.30. 2 апреля в 18.00 можно 
увидеть чёрно-белую фран-
цузскую мелодраму «Боль-
шая игра» (1934), а 3 апреля 
в 18.00 — американскую дра-
му «Звезда родилась» (1937). 
Вход свободный.

В Северном пройдут 
соревнования 
по спортивной 
орнитологии

Первый этап Кубка сто-
лицы по спортивной орнито-
логии, или бёрдингу, «Вес-
на-2016» состоится 10 апре-
ля на территории фаунисти-
ческого заказника «Долгие 
пруды» в Северном. Бёр-
динг — это фотографиро-
вание птиц с последующим 
их определением их вида. 
Дирекция природных тер-
риторий СВАО и Соколь-
ники ГПБУ «Мосприрода» 
приглашает принять учас-
тие всех желающих. Старт 
в 10.00. Обязательна запись 
по тел. (495) 579-2976.

Поклонникам живопи-
си, конечно, нельзя про-
пустить выставку, посвя-
щённую творчеству выда-
ющегося мастера Север-
ного Возрождения Лукаса 
Кранаха Старшего и его 
династии, открывшуюся 
в Музее изобразительных 
искусств им. А.С.Пушкина. 
Картины привезли в сто-

лицу из нескольких рос-
сийских музеев и частных 
коллекций, а также из Гер-
мании, Испании, Чехии и 
Венгрии. Здесь представ-
лены лучшие произведе-
ния художника — «Вене-
ра и Амур», «Юдифь, обез-
главливающая Олофер-
на». Продлится выставка 
до середины мая.

от художника 
Александра Шилова

Посетите выставку Лукаса 
Кранаха на Волхонке, 12

КУЛЬТСОВЕТ

НА ДОСУГЕ

В 
ростокинском «Элек-
тромузее» открыта 
очень необычная вы-
ставка «Хакни гале-
рею». Её совместно 

с музеем организовала Мо-
сковская галерея звукового 
искусства Sound Аrtist Gallery. 
Всем желающим предлага-
ют с помощью специальной 
программы… взломать ком-
пьютер галереи, на который 
завязана вся звуковая система 
музея. Причём из любой точ-
ки мира. 

Зайти, 
как в библиотеку

Взломщик сможет управ-
лять жизнью «Электрому-
зея» в режиме реального 
времени: менять играющую 
музыку, регулировать гром-
кость и даже поставить соб-
ственную мелодию. 

— Мы решили превратить 
виртуальное пространство в 
общественную зону. Вы ведь 
можете прийти в библио-
теку? Точно так же можете 
«прийти» в наш компьютер, 
— говорит куратор проекта 
и основатель галереи Сер-
гей Касич. 

Инструкцию, как взло-
мать галерею, можно найти 
на сайте галереи звукового 
искусства soundartist.ru 
в разделе Gallery. Скачиваю 
за две минуты специаль-
ную программу. Появляет-
ся форма для ввода пароля. 
Забиваю в строку нужную 
комбинацию из цифр и ла-

тинских букв, жму Enter, и 
на экране возникает окош-
ко с изображением рабоче-
го стола компьютера «Элек-

тромузея». Не могу удер-
жаться от ликования: пер-
вая же попытка оказалась 
удачной. Открываю музы-
кальный проигрыватель, 
убавляю звук и меняю ме-
лодию. С задержкой в пол-
секунды в галерее начинает 
играть новая звуковая до-
рожка. 

Были взломщики 
из Португалии

На компьютер установлены 
программы для профессио-
нальной работы со звуком, 
поэтому хакнуть галерею бу-
дет интересно прежде всего 
музыкантам. Для них проект 
и задумывался: в специальных 
программах музыканты смо-
гут создавать звуковые компо-
зиции, и в следующую секун-
ду они будут звучать в «эфире» 
«Электромузея». 

— Мы распространили ин-
формацию о нашей идее в 
сообществах музыкантов в 
России и за рубежом, — рас-
сказывает Сергей Касич. — 
Пользователи заходят на 
компьютер галереи аноним-
но, но мы можем посмотреть, 
с какой точки планеты прои-
зошёл взлом. Точно могу ска-
зать, что в проекте уже по-
участвовали артисты из Пор-
тугалии, Франции, Англии. 

Взломать «Электромузей» 
можно будет по 3 апреля 
включительно. Торопитесь!

Анна ПЕСТЕРЕВА

 Электромузей:
 ул. Ростокинская, 1 

Хакеров со всего мира пригласили управлять жизнью «Электромузея»

Взломать 
компьютер 
особенно 
интересно 
будет 
музыкантам

Взломай галерею

Лианозовский парк культу-
ры и отдыха приглашает всех 
на музыкальный праздник, 
посвящённый Международ-
ному дню рок-н-ролла. Он 
пройдёт 10 апреля на цент-
ральной площадке парка.

— Праздник отмечают с 
1954 года, когда пионер это-
го жанра в США Билл Хейли 
записал сингл Rock Around 
the Clock, ставший визиткой 
рок-н-ролла, — рассказала 
«ЗБ» пресс-секретарь парка 

Виктория Брыксина. — При-
мечательно, что примерно в 
то же время в СССР этот та-
нец объявили «буржуазной 
пропагандой».

Гости праздника смогут 
посетить бесплатный мас-
тер-класс по классическому 
рок-н-роллу, а также послу-
шать музыку. Начало в 12.00, 
вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ
 Лианозовский парк: 

ул. Угличская, 13

В Лианозове отметят 
День рок-н-ролла

Бокс в Лосиноостровском
Поближе познакомиться с 

боксом можно будет на Янтар-
ном пр., 21. Здесь 1 апреля в 
15.00 начнутся показательные 
бои воспитанников школы бокса 
«Лосиноостровский». А 2 апре-
ля, также в 15.00, там пройдёт 
день открытых дверей. Дети и 
их родители смогут узнать рас-
писание занятий, условия при-
ёма в секцию.

Кросс в Ростокине
Любителей лёгкой атлетики 

ждут в Ростокине 3 апреля. 
Здесь с площадки на  просп. 
Мира, 163, стартует традици-
онный весенний кросс, в ко-
тором могут принять участие 
все желающие. Старт в 11.00.

СПОРТАФИША

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU
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Музыку для посетителей 
музея теперь 

можно заказать хоть 
с другого континента
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Н
е один десяток лет 
в Бабушкинском 
районе на ул. Руд-
невой, 3, рабо-
тает единствен-
ный в своём роде 

Московский государствен-
ный историко-этнографи-
ческий театр. Его репертуар 
в основном составляют про-
изведения устного народно-
го творчества и древнерус-
ской литературы. А главный 
режиссёр и художественный 
руководитель театра Михаил 
Мизюков — человек воцер-
ковленный и убеждённый в 
том, что вера и сцена совме-
стимы.

Из храма вышел 
обновлённым
— Михаил Александрович, 
что может сблизить теа-
тральную жизнь с церков-
ной? Как это было лично 
у вас?

— Крещение я принял уже 
взрослым человеком в 1990 
году. Этому предшествовал 

целый ряд событий. Ещё в 
Щепкинском театральном 
училище мы с однокурсни-
ками решили создать театр 
историко-этнографической 
направленности. В конце 
восьмидесятых я, 25-летний 
юноша, попал на круглый 
стол по проблемам русской 
культуры. Редакция журнала, 
где проходило наше заседа-
ние, располагалась напротив 
храма Преподобного Сергия 
Радонежского в Крапивни-
ках. Храм стоял обезглавлен-
ный, в нём тогда находился 
склад Росизопропаганды. 

После круглого стола ко 
мне подошёл — к сожале-
нию, ныне покойный — отец 

Валерий Суслин. Он 
пригласил меня на 

службу и спро-
сил, крещёный 
ли я. Я сказал, 
что нет, а он 
ответил: «Всё 
это преодоли-
мо, главное — 
чтобы было 
в н у т р е н -
нее жела-
ние. Ты по-
думай. Всю 
свою жизнь 
вспомни и 

приходи в 
храм». 
Эти слова 

словно что-то включили во 
мне. Ведь вся история наше-
го Отечества связана с Бо-
гом, с верой, ради этого жили 
и умирали. И я вдруг почув-
ствовал себя каким-то обде-
лённым. Перед крещением 
много размышлял, а из храма 
вышел обновлённым, с ощу-
щением необыкновенной 
свежести.

Не надо тащить 
за шкирку к вере
— Для вас принципиально, 
чтобы актёры вашего теа-

тра разделяли ваши рели-
гиозные чувства?

— У нас не все актёры веру-
ющие. Я как человек, не тер-
пящий никакого насилия, 
против того, чтобы брать за 
шкирку и тащить к вере. Но 
тот, кто приходит в нашу 
труппу, невольно что-то для 
себя открывает. Мне хочется 
надеяться, что наш театр — 
это та ступенька, встав на ко-
торую человек может повер-
нуться к православию.
— На ваш взгляд, нет ли 
какого-то противоречия 
между театром и верой?

— Этот вопрос постоянно 
возникает, поскольку в свя-
щеннической среде тоже не-
одинаковое отношение к те-
атру. Но ведь тот же святой 
Димитрий Ростовский писал 
пьесы, они в Святки разыг-
рывались. Мне кажется, дело 
в том, ради чего ты занима-
ешься театром. Если ты хо-
чешь отсюда, снизу, посме-
яться или сделать какую-то 
хитрость, быстро получишь 
обратно. 

От молитвы всё 
успокаивается
— Как вы переживаете 
трудные моменты жизни?

— Так получилось, что в 
самое сложное время, ког-
да я балансировал на грани 
жизни и смерти или нахо-
дился в состоянии уныния, 
передо мной возникал образ 
святого Николая. И конеч-
но, всегда согревала молит-
ва: «Господи Иисусе Христе, 
Сыне Божий, помилуй мя, 
грешного». Не раз замечал, 
что стоит начать читать мо-
литву, как всё вокруг светле-
ет, успокаивается.

Как-то я, спускаясь в метро, 
наткнулся на встречную бес-
нующуюся толпу здоровых 
мужиков. Проходя сквозь 
этот строй, я мысленно чи-
тал молитву, и один из них, 
глядя на меня, вдруг выкрик-
нул: «С ним Иисус Христос!» 
Вокруг меня все затихли, и я 
спокойно прошёл. 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

«Театр — это ступенька...»
Режиссёр Михаил Мизюков рассказал о сцене и о православной вере
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Вся история нашего Отечества 
связана с Богом, с верой

В репертуаре театра — произведения устного народного творчества и древнерусской литературы
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— Лизонька, лапушка моя, 
как же я тебя люблю!

— Правильно, я для этого и 
родилась.

Бабушка будит Лизу в дет-
ский садик:

— Вставай, лежебока.
— Я не лежебока, я — «ле-

жачий полицейский».

На Лизу неизгладимое впе-
чатление произвела соседка 
в ярко-красном пальто:

— Мам, смотри, какая кра-
сивая тётя Валя.

— И чем же она красивая?
— Она похожа на боль-

шую красную пожарную 
машину.

Лиза рвётся в ванную, где 
умывается папа, и пригова-
ривает:

— Ну надо же, хотела зубы 
почистить, а там уже конку-
рент.

Бабушка пришла за Лизой, 
чтобы отвести на занятия тан-
цами. Лиза хнычет:

— Бабушка, я не хочу ходить 
на танцы, можно я уволюсь?

 — Бабушка, налей мне 
чаю.

— А что надо добавить, 
Лизонька?

— Сахар.

У Лизы никак не получается 
самостоятельно надеть колготки.

Бабушка подходит, чтобы 
помочь, но Лиза упрямится:

— Нет, бабушка, это мои 
проблемы.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Март звонит декабрю:
— Слышь, братан, вый ди 

сегодня за меня на работу.
Декабрь:
— Да не вопрос, брату-

ха, ты же за меня выхо-
дил. 

Поиск квартиры в Москве 
— это что-то вроде «Сдам 
конуру три на три квадрата 
русским православным ве-
гетарианцам без детей, лю-
бящим Достоевского, неку-
рящим, непьющим, дыша-
щим через раз. Ближайшее 
метро в трёх днях езды на 
оленях, хочу за это денег, 
как годовой доход Газпро-
ма». 

Самая страшная про-
фессия — это домохозяй-
ка! Зарплаты нет! Выход-
ных нет! Отпуска нет! Ра-
бота не кончается… А муж 
с гордостью говорит:

— А моя жена не работа-
ет, дома сидит… 

— Ты почему не следишь 
за собой?

— А я себя ни в чём не по-
дозреваю. 

Начальник хвалит кра-
сивую секретаршу-блон-
динку:

— Молодец, всего две 
ошибки!

— Спасибо!

— Теперь второе слово 
пиши! 

Только русские могут орга-
низовать роскошные круизы у 
берегов Африки с целью поохо-
титься на сомалийских пиратов. 

Жена уехала в отпуск. 
За две недели её отсут-
ствия мусор вынес всего 
один раз.

Вывод: в доме мусорит 
жена! 

Плакат на вокзале: «Не 
прыгайте с платформы. Поль-
зуйтесь мостом».

Конечно, с моста-то оно 
наверняка... 

СКАНВОРД

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Царапи-
на. Мыс. Инцидент. Ватага. Со-
бака. Кредитор. Ребус. Лоси-
ха. Валет. Нок. Кортик. Мате. 
Ясон. Зуда. Рвань. Ряженка.

По вертикали: Конструк-
тор. Бабариха. Свиязь. При-
знак. Аксу. Одр. Вселенная. 
Алиса. Дот. Таис. Маета. Тина. 
Грохот. Сетка. Ракетка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Лиза, от 3 до 5 лет

АНЕКДОТЫ

«Я не лежебока, 
я — «лежачий полицейский»

Народный артист России Валерий Гарка-
лин не ест мяса и отдаёт предпочтение не-
сложным в приготовлении блюдам. Одно 
из них — картошка, запечённая с сыром. 
11 апреля актёру исполнится 62 года, и на-
верняка это блюдо будет на его празднич-
ном столе.

Лучше всего подойдёт, конечно, свежий 
картофель. Хорошо бы подобрать картофе-
лины примерно одинакового размера. 

Килограмм картофеля промойте и очи-
стите. Свежий картофель достаточно про-
сто хорошенько вымыть. Затем каждую кар-
тофелину разрежьте поперёк на тоненькие 

ломтики, но не до конца, а так, чтобы внеш-
не она казалась целой. Огнеупорную форму 
или глубокую сковороду смажьте оливковым 
маслом (подойдёт и подсолнечное), уложите 
в неё подготовленный картофель, его тоже 
смажьте маслом. Не забудьте посолить и по-
перчить по вкусу. Сверху картофель посыпь-
те тёртым твёрдым сыром (примерно 50 г). 
Запекайте в духовке при 180 градусах 45-60 
минут до золотисто-коричневого цвета. Го-
товый картофель хорош и с зелёным сала-
том, и с квашеной капусткой, и с селёдочкой, 
и с тушёной рыбой.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Картофель, 
запечённый 
с сыром, 
от Валерия 
Гаркалина

Налоговые 
инспекции 

проведут день 
открытых 

дверей
15-16 апреля 2016 

года в рамках деклара-
ционной кампании 2016 
года в налоговых инспек-
циях Москвы пройдёт 
день открытых дверей. В 
СВАО работают три ин-
спекции: ИФНС №15 (ул. 
Руставели, 12/7), ИФНС 
№16 (ул. Малыгина, 3, 
корп. 2), ИФНС №17 (ул. 
3-я Мытищинская, 16а).

Дополнительная ин-
формация — на сайте ФНС 
России www.nalog.ru.

Мобильные приёмные, в кото-
рых можно получить консультации 
по льготному детскому отдыху, на-
чали работать в столице. Как сооб-
щает Мосгортур, в СВАО приёмная 
будет открыта в библиотеке №52 на 
ул. Конёнкова, 23. Консультации по 
детскому отдыху здесь можно будет 
получить по четвергам: 7, 14, 21 и 
28 апреля с 14.00 до 18.00. Специа-
листы ответят на все интересующие 
родителей вопросы. Приёма заявле-
ний на путёвки в мобильных приём-
ных не будет. 

Напомним, что 26 марта начал-
ся приём заявлений на предостав-
ление льготных путёвок на детский 
отдых. Родители и законные пред-
ставители могут подать заявление 

через портал гос услуг pgu.mos.ru 
и лично — в ГАУК «Мосгортур» по 
адресу: пер. Огородная Слобода, 9, 
стр. 1, ежедневно с 8.00 до 20.00.

С подробным порядком органи-
зации в 2016 году выездного от-
дыха и оздоровления детей льгот-
ных категорий, имеющих место 
жительства в Москве, можно озна-
комиться в приказе Департамента 
культуры г. Москвы от 3 марта 2016 
года. №130, размещённом на сай-
те Департамента культуры города 
Москвы: kultura.mos.ru/youth_
policy/children_and_family_
rest/2597885/.

 Горячая линия ГАУК «Мосгортур»: 
8-800-301-1770

Открылась мобильная приёмная 
по льготному детскому отдыху

О летнем отдыхе 
ребёнка 

надо позаботиться 
заранее


